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Vereador critica situação da Saúde em Paraíso
e diz temer por interrupção no atendimento

O vereador Marcelo de Morais manifestou sua
preocupação com a saúde pública no municí-
pio na sessão de segunda (9/9), e se diz indig-
nado em relação ao Termo de Cooperação dos
Municípios, o "Comando Único da Saúde" que,
segundo ele, irá prejudicar e forçar com que a
Santa Casa interrompa diversos serviços. Além
disso, ele diz a Unidade de Pronto Atendimento
não atende sua capacidade como deveria e isso
já tem prejudicado a Santa Casa causando "es-
trangulamento".
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
PARADO
O vereador Marcelo Morais solicitou que a Câmara
convoque o secretário municipal de Saúde, Wandilson
Bícego para prestar esclarecimentos àquela Casa
legislativa. Sua preocupação, conforme salientou se
refere ao chamado “Comando Único da Saúde, ou
Termo de Cooperação entre Municípios, cogitado para
ser firmado com municípios vizinhos para atendimento
de pacientes em Paraíso. O secretário municipal de
Saúde por intermédio da assessoria de Comunicação
da Prefeitura, informou que desde reunião da qual
participaram vereadores, não há novidades quanto o
“Termo de Cooperação”. Está parado.

EFEITO CASCATA
Marcelo Morais, disse temer que referido “Comando
Único da Saúde” venha prejudicar o atendimento feito
pela Santa Casa, forçando que o hospital interrompa
diversos serviços prestados. O vereador argumenta
que USFs  (Unidades de Saúde da Família) não têm a
necessária estrutura para atender demandas, e isto
tem trazido sobrecarga a UPA, que por sua vez acaba
prejudicando a Santa Casa, causando
“estrangulamento”. O pedido de convocação de
Wandilson foi aprovado.

MEDALHA
O deputado Antônio Carlos Arantes foi escolhido pelo
governador Romeu Zema e pelo Conselho Curador,
por indicação do presidente da Assembleia Legislativa,
Agostinho Patrus para receber a Medalha Presidente
Juscelino Kubitschek 2019, uma das comendas mais
importantes do Brasil. A cerimônia de entrega é
realizada anualmente no dia do aniversário do ex-
presidente, em 12 de setembro, às 10 horas, em
Diamantina, com a presença de autoridades e demais
agraciados e de várias autoridades. A Medalha JK foi
criada há 23 anos. O deputado Arantes disse que com
muita humildade agradece a lembrança de seu nome.

EXPLOSIVOS
A prisão de um casal pela Polícia Militar, em Passos, e
no desdobramento da ocorrência, de grande
quantidade de explosivos e drogas em um sítio na zona
rural de Jacuí, de onde o suspeito de ter ligação com a
muamba fugiu com a chegada de policiais no final de
semana, pode ser elo para esclarecer diversas
explosões ocorridas. Nos últimos anos agência dos
Correios, de instituições financeiras e agência lotérica
foram alvo de quadrilhas, e o estrago não foi pequeno.
Financeiro e social porque a agência do Banco do
Brasil, por exemplo, ficou bom tempo de portas
fechadas, sem atender.

NO GRITO
Moradores de algumas regiões da cidade onde até
poucos dias não havia a cobrança pelo tratamento de
esgoto passaram a ser inclusos na lista dos que pagam
a tarifa integral. Antes a cobrança em vários pontos da
cidade ocorria em função de apenas ser feita a coleta.
Com o tratamento chegaram os novos valores e não
tem faltado reclamações, explicando que contas  têm
chegado entre R$300,00 a R$ 500,00 e outros que até
excedem estes valores. Isso porque a taxa de esgoto
é vinculada ao consumo de água proporcionalmente.
Nestes tempos de seca é comum observar pessoas
lavando calçadas e quintais. No final a conta chega.

QUEIMADAS
Por falar em seca, a população de várias regiões da
cidade vem sendo castigada há meses com a poluição
vinda  de queimadas em São Sebastião do Paraíso.
As áreas atingidas vão desde terrenos, pastagens e
outras vegetações provocando mal estar em donas de
casa que ficam com seus quintais sujos com a fuligem
e também com dificuldades ao secarem as roupas.
Pior do que isso são os casos de pessoas
principalmente crianças e idosos que vão parar nos
postos de saúde para atendimento médico com
problemas decorrentes da respiração. É o caso de criar
patrulhas de fiscalização no município para punir quem
causa este tipo de situação prejudicando a tanta gente.

PADRE
O pároco da matriz de Nossa Senhora da Abadia, Luiz
Januário dos Santos, enviou ofício à Câmara Municipal
solicitando apoio na solução de problema social e de
segurança pública, que conforme matérias já
abordadas pelo Jornal do Sudoeste, vem ocorrendo
com a constante presença de um grupo de homens
que se reúne na Praça da Abadia, e faz uso de bebidas
alcoólicas, trazendo desconforto a transeuntes que são
abordados. E não fica somente nisso, pois alguns
adentram pela igreja durante celebrações, gritando e
com atitudes provocativas, como recentemente
ocorreu. Para amenizar a situação foi pedida a
presença de guardas municipais e de policiais.

BATEU O PÉ
Segundo informações abordagens já foram feitas, mas
no grupo que fica na Praça houve que teria alegado
lhes ser assegurado o direito de “ir e vir” naquele local.
A vereadora Cidinha Cerize observou que, de fato,
existe mesmo esse direito, desde que não atrapalhem
e sejam observados limites, e respeito.

DO PRÉ-SAL
A Proposta de Emenda à Constituição 98/2019, que
trata da cessão onerosa do pré-sal, foi aprovada por
unanimidade em dois turnos no Plenário do Senado
na semana passada. A medida representa e é resultado
de um esforço conjunto do movimento municipalista e
pode significar recursos de R$ 10,5 bilhões para os
municípios brasileiros. De acordo com o texto aprovado,
os recursos da cessão onerosa serão distribuídos da
seguinte forma: 67% para União, 3% para os Estados
produtores; 15% para Estados; e 15% para Municípios.
Segundo a entidade municipalista São Sebastião do
Paraíso poderá receber no final do ano o equivalente a
R$3.661.931,0, após leilão.

LIBERALISMO E RESPONSABILIDADE

Quando
setembro vier

OPINIÃO

Guilherme da Cunha

Este texto é para os liberais. Para os mineiros que, como
eu e o governador Romeu Zema, desejam um Estado enxuto,
com menos impostos e mais liberdade. Este texto é para
falar que governar não é fácil e que as escolhas nunca são
preto no branco. Para tudo há ônus e bônus.

Hoje abordo um assunto delicado. O envio, pelo governa-
dor, do Projeto de Lei nº 1.014/19 para a ALMG e a defesa
que tenho feito desse projeto no Legislativo e em grupos de
liberais.

O PL 1.014/19 prorroga até 2025 as alíquotas atualmente
vigentes de ICMS sobre telecomunicações e produtos classi-
ficados como supérfluos, tais como bebidas e cigarros. Ele
não aumenta impostos, mas impede que diminuam. Sei que
não é legal, mas, sem o PL as alíquotas sobre esses produ-
tos cairiam em 2% a partir de 2020 e provocariam perda de
arrecadação de cerca de R$ 800 milhões.

Eu adoraria reduzir impostos. O governador também. Con-
versamos sobre isso. Todavia, a responsabilidade que te-
mos com Minas não nos permite abrir mão de receita agora.
É notória a crise. Recebemos o Estado com mais de R$ 30
bilhões em dívidas, salários parcelados, 13º em aberto e
risco de interrupção de serviços essenciais, como os de
saúde. O orçamento ainda tem um rombo anual de R$ 12
bilhões.

Abrir mão de receita, neste cenário, não significa redução
de carga tributária, mas aumento de dívida. Isso significa trans-

Vou ficar feliz. Olhem que
maravilha: sem frio, nem ca-
lor e, muito menos, chuva-
radas prolongadas. O verde
mais verde. Distantes de nós
as doenças oriundas das mu-
danças climáticas. Mudança
no regime das chuvas, eleva-
ção do nível do mar e aumen-
to na frequência de eventos
climáticos como: enchentes,
frio, calor, ventania e secas.

Quando entrar setembro,
vamos sonhar a boa nova no
campo e na cidade! Quando
setembro vier vou assistir pela
enésima vez o clássico de
Fellini (Diretor), com saudo-
so elenco - saudades das sa-
las de cinema em tela pano-
râmica - Gina Lollobrigida,
Rock Hudson e Bobby Darin
(elenco da mais alta qualida-
de). E quando setembro vier,
virá azul, azul até demais na
estação Primavera - uma das
quatro estações do ano que
vai de 22 de setembro a 21
de dezembro.

Quando setembro vier,
vou curtir a estação das flo-
res e clima ameno, o que nos
deixa mais alegres para amar
mais todas as coisas, na es-
tação tipicamente associada
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ferir a conta para as próximas gerações, que terão que pagar
ainda mais impostos para cobrir o rombo. Não é justo com
nossas crianças e nosso futuro.

Não é justo, principalmente, com quem mais precisa. Dos
recursos do PL 1.014/19, cerca de R$ 600 milhões vão para o
Fundo de Erradicação da Miséria. Vão para ações de comba-
te à pobreza no campo, garantia de acesso à educação para
estudantes que vivem em comunidades afastadas e pagamen-
tos da assistência social. Não podemos largar esses minei-
ros à própria sorte, enquanto esperamos a economia se
reerguer e a arrecadação aumentar pela chamada "curva de
Laffer", que nós, liberais, tanto conhecemos.

Fazer o certo, às vezes, dói. Pode até fazer perder apoio,
e político depende disso. Nestas horas, é preciso coragem, e
isso não faltou ao governador Romeu Zema ao propor o PL
1.014/19.

Parabenizo-o e afirmo publicamente meu compromisso de
apoiá-lo. Afirmo meu compromisso de fazer meu mandato vol-
tado para o que é melhor para os mineiros e de fazer tudo
para tirar Minas da crise. No devido tempo, após termos en-
xugado a máquina, reduziremos os impostos de verdade, com
responsabilidade, sem empurrar a conta para ninguém.
Estamos juntos, liberais. Estamos juntos, governador!

(Hoje em Dia - 09/09/19)

Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em Direito Tributário e

dep. estadual pelo Novo/MG. Vice-líder do governo na ALMG

ao reflorestamento da flora
terrestre. A Primavera, para
muitos, é considerada a es-
tação mais bonita e signifi-
cativa do ano, pois é a esta-
ção do recomeçar. "É o iní-
cio do harmonioso espetácu-
lo do reiniciar! Ao amanhe-
cer... O sol se ergue embele-
zando o céu e dando vida às
flores! Ainda no silêncio da
manhã... Os pássaros cantam
celebrando o novo dia que
raia".

Venha logo, Primavera!
Ao findar o Inverno, o frio
indo embora, levando as fo-
lhas amareladas e secas caí-
das no chão - a natureza se
prepara para dar início à lin-
da estação. Abra seu coração:
"O segredo destas flores fe-
chadas é que exatamente no
primeiro dia de Primavera
elas se abrem, se dão ao
mundo". (Clarice Lispector).
Primavera e setembro, mes-
mo em prosa, sempre poeti-
zados!

FERNANDO DE MIRANDA JORGE
ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC
Jacuí/MG - e-mail:

fmjor31@gmail.com

Alfabetize de forma leve
lúdica,  a todo momento,
pois  aprender  deve ser prazeroso
e não sinônimo de sofrimento!

O erro nessa fase deve ser
tratado de maneira  natural
e o educador com sabedoria
media e encontra o caminho ideal...

É necessário repensar a alfabetização
e levar nossas crianças a aprender a aprender
com carinho, com amor e paixão
esta é a melhor solução!

A qualidade  da educação necessita
concretizar, exercitar e melhorar
para o sucesso do aluno no vestibular
agora  é a hora, vamos participar!

****
Bernadete Aguiar / Poetisa

8 de Setembro
Dia Mundial da  Alfabetização

LIONS CLUBE CULTURAL

ALFABETIZAR...

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 060/2019, Processo nº 01669/
2019, Tipo Menor oferta por item. Objeto: Contratação de empresa, para
prestação de serviços em locação de diversos equipamentos ( palco, som,
banheiros químicos, tendas, gerador e iluminação) destinados ao Festival
Cultural, conforme Convênio com a União de número 883061/2019, para
atender as necessidades do Departamento Municipal de Cultura, com entrega
imediata. A abertura será dia 24 de setembro de 2019, às 09:00 horas. O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145,
diariamente das  08:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 10 de setembro de 2019.
Rosiely Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.
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Por João Oliveira

O vereador Marcelo de
Morais manifestou sua preocu-
pação com a saúde pública no
município na sessão de segun-
da (9/9), e se diz indignado em
relação ao Termo de Coopera-
ção dos Municípios, o "Co-
mando Único da Saúde" que,
segundo ele, irá prejudicar e
forçar com que a Santa Casa
interrompa diversos serviços.
Além disso, ele diz a Unidade
de Pronto Atendimento não
atende sua capacidade como
deveria e isso já tem prejudi-
cado a Santa Casa causando
"estrangulamento".

O vereador teceu diversas
críticas ao sistema de saúde
municipal. Relatou que as USFs
não têm estrutura para atender
os moradores de suas localida-
des, o que força a população
recorrer a Unidade de Pronto
Atendimento (UPA),
superlotando os atendimentos
da Unidade. Segundo ele é pre-
ciso fazer um redesenho do
funcionamento da Saúde em
Paraíso para que haja alguma
melhora.

"Sugiro sentarmos com o
prefeito Walker para fazermos
um redesenho da saúde muni-
cipal, porque da foram que está

Vereador critica situação da Saúde em Paraíso
e diz temer por interrupção no atendimento

Morais fez diversos questionamento sobre o Termo
de Cooperação envolvendo municípios e Santa Casa

Asscam

não dá mais. O cidadão chega
à USF e dá até dó, porque pro-
fissionais querem atender, mas
não conseguem resolver o pro-
blema devido à falta de estru-
tura, sobrecarregando a UPA",
criticou.

O vereador ressaltou que
muitos atendimentos que deve-
riam ser prestados da UPA,
estão sendo repassados à San-
ta Casa, sobrecarregado, por
conseguinte, o Hospital. "Isso
me preocupa, você tem um
secretário técnico, que não in-
forma à população quais são os
ganhos com o Comando Úni-
co, ou seja, com o termo de
cooperação entre os municípi-
os", disse.

O vereador destacou difi-
culdades para o cidadão ser
colocado no SUS Fácil, para
ser transferido, por exemplo,
para Passos, que é o hospital
referência da rede. Criticou
também outras situações, en-
tre elas o Convênio com ou-
tros municípios para o recebi-
mento de rejeitos sólidos no
Aterro Sanitário.

A vereadora Cidinha Cerize
relembrou sobre o convênio e
ressaltou que em reunião en-
volvendo os municípios, havia
a presença de representantes de
cidades que não estavam inclu-

sas do termo de cooperação e
que muitos sequer assinaram.

Morais questionou detalhes
sobre o Termo de Cooperação,
entre eles o que é e o que mu-
dou. "Nos foi falado uma coi-
sa, mas o que estamos levan-
tando é que a situação mudou
de tal forma que se os envolvi-
dos não tomarem conhecimen-
to, a Santa Casa terá serviços
fechados", destacou.

Sugeriu ainda que o secre-
tário de Saúde fosse convoca-
do para prestar esclarecimen-
tos à Casa. Também requereu
a Santa Casa informações ofi-
ciais sobre o Termo de Coope-
ração. Por fim, o presidente da
Câmara aprovou os pedidos e
solicitou que a Comissão de
Saúde investigasse o caso de
uma morte ocorrida recente-
mente em Paraíso.

SECRETÁRIO
DE SAÚDE

O secretário de Saúde,
Wandilson Bícego, por meio da
assessoria de comunicação da
Prefeitura, informou que o Ter-
mo de Cooperação está parado
e não houve novidades e nem
andamento do mesmo desde
reunião promovida no Ministé-
rio Público, que contou com a
participação de vereadores.

O governador Romeu Zema
entregou na sexta-feira (6/9),
na Cidade Administrativa, em
Belo Horizonte, 207 viaturas
para a Polícia Civil. Os veícu-
los serão distribuídos para uni-
dades  em todo o estado, sen-
do que um delas foi destinada
para 4ª Delegacia da Polícia
Civil de São Sebastião do Pa-
raíso, que ganhou um Aircross.
As viaturas foram adquiridas a
partir da indicação de emendas
parlamentares de deputados
estaduais e federais da banca-
da mineira.

Os 207 veículos são de di-
ferentes modelos. A maioria é
fruto de emendas parlamenta-
res federais, alguns foram ad-
quiridos por meio de convêni-
os com a Secretaria Nacional
de Segurança Pública (Senasp)
e outros por meio de emendas
parlamentares estaduais.

Na cerimônia de entrega o
governador agradeceu o apoio

dos deputados que destinaram
as emendas para a aquisição
das viaturas. “Estou aqui hoje
na condição de quem tem que
agradecer muito aos deputados
que estão propiciando essa en-
trega. Como todos sabem, a
situação financeira do Estado,
infelizmente, não nos possibi-
lita fazer qualquer aquisição”,

afirmou Zema. Ele destacou
ainda que muitos são testemu-
nhas de que o Estado mal tem
recursos para dar manutenção
e comprar combustível, o que
dizer de fazer novas aquisições.
“Mas aquilo que depende de
gestão, e não de recursos fi-
nanceiros, posso dizer que
vocês são provas vivas de que

estamos avançando”, comple-
ta.

SEGURANÇA
Ainda no aspecto seguran-

ça pública, o deputado estadu-
al Antonio Carlos Arantes
anunciou o repasse de R$ 45
mil para a melhoria do setor em
São Tomás de Aquino. De acor-
do com o parlamentar a verba
será utilizada para a aquisição
de câmeras de monitoramento,
já que o município é uma das
portas de entrada e saída para
o estado de São Paulo, via
Itirapuã e Patrocínio Paulista,
sentido a Franca.

O vereador Dalmon
Superbi, líder na Câmara do
prefeito José Carlos Pimenta,
agradeceu ao deputado pela
contribuição com a comunida-
de aquinense. Em maio deste
ano Dalmon e o prefeito esti-
veram em Belo Horizonte para
o recebimento de uma viatura
destinada à Polícia Militar.

Civil de Paraíso ganha viatura
Aicross do Governo de Minas

Viatura distribuída pelo governo de Minas Gerais será
entregue à comunidade paraisense nos próximos dias

Divulgação

A equipe de Saúde Mental,
da Secretaria Municipal de Saú-
de de São Sebastião do Paraíso,
em parceria com a Associação
Comercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços (Acissp) ini-
ciou nesta terça-feira,10, campa-
nha em apoio ao Setembro Ama-
relo. Nesta data e também ao lon-
go do mês serão realizadas ativi-
dades relacionadas a prevenção
ao suicídio. A iniciativa busca
mobilizar o comércio e a popula-
ção, promovendo a valorização
da vida.

Ontem, profissionais e paci-
entes abordaram pessoas nas
ruas e no comércio, distribuindo
flores amarelas que simbolizam a
valorização da vida e deram ori-
entações sobre o Setembro Ama-
relo. Também fizeram panfleta-
gem de boas práticas de saúde
mental e uma sessão de alonga-
mentos ao ar livre.

A equipe de Saúde Mental,
com a participação dos usuários
dos três Centros de Atenção
Psicossocial (CAPS), está reali-
zando  ações preventivas no cen-
tro da cidade.

De acordo com a Organiza-
ção Mundial da Saúde, o Brasil
é o oitavo país em número ab-
soluto de suicídios, registran-
do, em média, 11 mil casos por
ano. Esses dados representam
31 mortes por dia, sendo o nú-

mero de homens quase quatro
vezes maior que o de mulheres,
e a segunda causa de morte de
jovens entre 15 e 29 anos. Esta
realidade destaca a importância
em se buscar estratégias que
possam minimizar essas situa-
ções e falhas para prevenir e
reduzir esse agravo, com uma
abordagem de saúde pública,
além de reforçar estratégias de
prevenção que já sejam desen-
volvidas.

O Centro de Valorização da
Vida (CVV), o Conselho Fede-
ral de Medicina (CFM) e a As-
sociação Brasileira de Psiquia-
tria (ABP) desenvolveram em
2015 a campanha brasileira Se-
tembro Amarelo, celebrada todo
dia 10 de setembro. Na campa-
nha de 2019, para estimular os
debates, a SES-MG irá repercu-
tir o tema "Combater o estigma
é salvar vidas" em suas redes
sociais.

A diretoria de Vigilância de
Condições Crônicas da SES-MG
informa que da mesma forma que
ocorre mundialmente e no Brasil,
em Minas Gerais observa-se um
aumento dos números de regis-
tros de suicídio e das notifica-
ções das tentativas de suicídio.
Segundo levantamento, em am-
bos os sexos, as notificações de
lesões autoprovocadas estão
concentradas na população de 15

a 59 anos e, em Minas Gerais, o
número é maior entre as mulhe-
res. Em 2018, foram registradas
9.633 tentativas de mulheres e
4.333 tentativas de homens. Já em
2019, até o momento, 2.558 ten-
tativas de mulheres e 1.086 de
homens foram registradas no es-
tado.

Já com relação à mortalidade
por suicídio, diferentemente das
notificações de lesões autopro-
vocadas, o sexo masculino apre-
senta o maior quantitativo de
óbitos por esse agravo em Mi-
nas Gerais. Em 2018, foram 1.127
óbitos masculinos no estado e
307 óbitos femininos; em 2019,
até o momento, foram 591 óbitos
masculinos e 141 óbitos femini-
nos.

Desde 2009, a notificação de
violências foi inserida no Siste-
ma de Informação de Agravos de
Notificação (Sinan), o que cola-
borou com a expansão do Siste-
ma de Vigilância de Violências e
Acidentes (Viva) e garantiu a
sustentabilidade da notificação
de violências.

O processo de implantação
ocorreu de modo gradual e por
adesão de estados e municípios,
de acordo com a estruturação da
área de Vigilância de Doenças e
Agravos Não Transmissíveis
(VDANT). Através da Portaria de
Consolidação nº 4, de 28 de se-

tembro de 2017, as notificações
da tentativa de suicídio devem
ser realizadas em até 24 horas, vi-
sando a tomada rápida de deci-
são, como o encaminhamento e
vinculação do paciente aos ser-
viços de atenção psicossocial, de
modo a impedir que um caso de
tentativa de suicídio se concre-
tize.

A Secretaria de Saúde de Mi-
nas Gerais faz a análise e qualifi-
cação dos dados da ficha de no-
tificação de Violências Interpes-
soais e Autoprovocadas e dis-
seminação das informações das
tentativas de suicídio no territó-
rio mineiro.

A implantação de Centro de
Atenção Psicossocial (Caps) nos
municípios é considerada uma
ação estratégica. Conforme da-
dos do Ministério da Saúde, nos
locais onde existem os centros,
o risco de suicídio reduz em até
14%.

No entanto, a Atenção Primá-
ria à Saúde, como a ordenadora
do cuidado na rede, dispõe de
equipe multiprofissional que
pode acolher a demanda dos usu-
ários e realizar o acompanhamen-
to longitudinal, inclusive os pro-
fissionais do Núcleo de Apoio à
Saúde da Família (Nasf) atuam de
maneira integrada e compartilha-
da com os diversos pontos da
rede.

Paraíso realiza campanha
em apoio ao Maio Amarelo
de prevenção ao suicídio
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Entretanto
Renato Zupo *

OS JUDEUS E O STAND UP
O Stand Up é um espetáculo de humor protagonizado por
um só comediante fazendo graça com um banquinho e um
microfone e sem outros artistas, trilhas, maquiagens e exa-
geros. O melhor do Brasil, de longe, é Fábio Rabin, e é ele
quem muito bem diz que gostaria bastante de parar de falar
de Bolsonaro, mas não consegue. Eu (nós) também não. O
homem é a piada pronta, a crônica pronta, toda
semana! Agora são os judeus que se incomodam com a
utilização de símbolos semitas por parte do presidente e de
sua equipe. É que, dada à rejeição do nosso líder maior, os
filhos de Israel receiam ser hostilizados como se estives-
sem tomando partido para um ou outro lado de nossa con-
turbada política. Bom, não se mistura mesmo religião com
Estado e governo – e o que também incomoda os Hebreus
é que a direita conservadora representada pelo presidente
eleito tem uma “cara” evangélica, aliás terrivelmente evan-
gélica, que destoa das crenças e dogmas da gente hebraica.
E Bolsonaro não pode se esquecer que, tomando partido
de Israel, indispõe-se com o mundo muçulmano, o que é
péssimo negócio político. Enquanto pudermos ficar livres
da eterna guerra entre árabes e judeus, bom será, manten-
do ainda laico nosso Estado Constitucional e Republicano.

POR FALAR EM ESTATÍSTICAS…
Pesquisas afirmam que a credibilidade do governo Bolsonaro
começa a cair de forma preocupante. Bem, eu já cansei de
dizer que não acredito em pesquisas, e as últimas eleições
bem demonstraram isso. Pesquisas podem ser honestas,
mas são tendenciosas, de dois jeitos: o instituto de pesqui-
sas ouve cidadãos de perfil previamente conservador ou de
esquerda, conforme queira, e terá o resultado que preten-
der favorável a um ou outro lado. Ou é a própria indagação
da pesquisa que é capciosa e chega à conclusão que o
pesquisador da ocasião quiser chegar já de antemão (e não
será de mão beijada). Isso dentro da lei, veja-se bem. Os
“protestos a favor” (sic) de Bolsonaro demonstram o oposto
e acho que há uma minoria barulhenta fustigando o atual
governo na mídia, tão barulhentos que parecem os muitos
que pretendem ser, mas não são. Acabou para as esquer-
das, tirando uma ou outra Paraíba da vida. Se Bolsonaro
não se reeleger, vai Witzel ou Dória, para as próximas elei-
ções. Os bons candidatos de esquerda (e os há) devem
compor o Congresso e fazer contraponto e oposição salu-
tar. São bem intencionados, uns caras legais, alguns bas-
tante instruídos – deles, vou citar Ciro – e é só. 

VERBAS PARA ELEIÇÕES
Devíamos fazer como nos Estados Unidos: a corrupção
envolvendo a eleição de John Kennedy foi tão escandalosa,
envolvendo dinheiro sujo da Máfia, cassinos e sindicatos,
que o Congresso americano optou por um “liberou geral”,
permitindo caixa 2, 3 e 4 – desde que declarados ao Impos-
to de Renda. Sim, porque sonegação lá dá uma cana
duríssima. O pessoal da CBF e da Fifa só está processado
criminalmente na terra de Donald Trump, alguns presos (José
Maria Marin), por causa de impostos não declarados e nem
recolhidos. Foi assim, aliás, que também pegaram Al Capone
– e aqui não faço nenhuma analogia entre o gangster mafioso
e nossos cartolas e políticos. Ah! E mais um detalhe: di-
nheiro de donativos de campanha não aproveitados em uma
eleição poderiam sê-lo na seguinte, e por aí vai, sem ne-
nhuma necessidade de devolver valores aos cofres públicos
ou ao Fundo Partidário. Assim, o fato, por exemplo, do par-
tido do nosso presidente, o PSL, receber milhões para as
próximas eleições não teria qualquer relevo, desde que os
números fossem transparentes e fiéis à realidade. É uma
maneira irônica de acabar com a corrupção: tornando-a le-
gal. Mas talvez seja a única.

O VETO AO ABUSO DE AUTORIDADE
Também acho que decisão de juiz tem limites e que não é
possível exercer com simpatias ou antipatias pessoais, uma
autoridade que o estado confere aos seus representantes
para gerir o bem estar geral e aplicar esse poder que não é
da autoridade, mas do povo e pelo povo. É gesto
inescrupuloso e crime infamante. Mas já há remédios jurídi-
cos para isso. Entronizar leis novas que funcionam como
uma espada de Dâmocles sobre o pescoço de juízes, pro-
motores e procuradores, é inibi-los de atuar livremente. Quem
perde com isso não são os profissionais do direito, mas a
sociedade, que precisa ter, que merece ter, gente que a
possa defender sem rédeas, freios ou amarras. O povo pre-
cisa de um Ministério Público e de um Poder Judiciário in-
dependentes. Joaquim Barbosa dizia (meu Deus, estou ci-
tando ele, a que ponto chegamos…) que o Brasil é o único
país do mundo em que os réus legislam para os juízes que
os condenam… Talvez por isso Bolsonaro esteja pensando
em vetar alguns dispositivos da nova Lei de Abuso de Auto-
ridade. Ele pode. Se vetar demais, o Congresso pode san-
cionar assim mesmo, mas vai precisar de maioria qualifica-
da – e aí se instala nova polêmica. Quando é que vamos
parar com isso e voltar a crescer?

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor

O Juventude E.C. de São
Sebastião do Paraíso é a primei-
ra equipe finalista do Campeo-
nato Regional de Futebol Ama-
dor promovido pela Liga
Passense de Desportes (LPD).
Depois de empatar em casa por
1 a 1 a primeira partida da se-
mifinal, o jogo de volta termi-
nou em 0 a 0 e o rubro-negro
venceu a decisão nas penalida-
des por 5 a 4. A equipe de Para-
íso agora espera a definição en-
tre Industrial e Palestra no pró-
ximo sábado,14, para saber qual
será o adversário da grande fi-
nal que deverá ocorrer a partir
do dia 21 de setembro.

Na primeira partida da semi-
final entre Juventude e Glória,
realizada no estádio Comenda-
dor João Alves ambas as equi-
pes demonstraram equilíbrio de
forças. O jogo terminou empa-
tado, sendo que o time de Para-
íso jogou boa parte da segunda
etapa com um jogador a mais
em campo, mas, não conseguiu
tirar vantagem no marcador,
porque o time do Glória se fe-
chou bem na defensiva. Os vi-
sitantes conseguiram o empate
no início da etapa final e ainda
assim perdeu outras oportuni-
dades de sair vitorioso de cam-
po. O Juventude ainda teve ex-
pulso o seu treinador.

O Juventude confirmou que

Juventude despacha o Glória F.C
e é finalista no Regional da LPD

Roberto Nogueira

Equipe rubro negra de Paraíso vem destacando com boas
apresentações, principalmente nas partidas em que atua fora de casa

possui melhor desempenho nos
jogos fora de casa. Foi assim
na partida de volta contra o São
Jorge, de Passos, nas oitavas de
final. O rubro-negro havia per-
dido a primeira, no Estádio Etori
Cantieri, em Paraíso e levou a
melhor, no Starling Soares,
quando goleou o adversário por
5 a 0. Agora contra o Glória
novamente o Juventude conse-
guiu a classificação com um
pouco mais de dificuldade.

Na partida realizada no sá-
bado,7, às 15 horas no Estádio
Odélio Martins, em São João
Batista do Glória, as equipes

voltaram a empatar confirman-
do o equilíbrio de forças. Com
o 0 a 0 no tempo normal a deci-
são foi para as penalidades. O
Juventude levou a melhor ao
vencer por 5 a 0 e agora é o
primeiro time finalista do Cam-
peonato Regional de 2019. Pa-
ralelamente a equipe disputa a
Primeira Divisão da Taça Para-
íso.

Na outra partida da semifi-
nal entre o Industrial x Pales-
tra, jogo disputado também no
sábado, 7 de setembro, no Es-
tádio Engenheiro Jorge Dias de
Oliva, em Itaú de Minas, os vi-

sitantes levaram a melhor e es-
tão a um passo da classificação
para a final. A vitória por 2 a 0
do Palestra garante ao time
passense uma ampla vantagem
para o jogo de volta, que deve
ocorrer no final de semana.

O Palestra pode empatar por
qualquer placar ou perder por
até um gol de diferença que ainda
assim estará na final. O Juven-
tude apenas aguarda a definição
do adversário para a primeira
partida da final que deverá ocor-
rer dia 21 ou 22 de setembro,
em data a ser confirmada pela
LPD.

O Operário Esporte Clu-
be despediu-se no sábado (7/
9), em Brodowski (SP) da
disputa do Campeonato Ama-
dor do Estado, promovido
pela Federação Paulista de
Futebol. O Falcão Negro que
precisava da vitória para pas-
sar a próxima fase da com-
petição acabou saindo de
campo na derrota para o Ban-
deirante por 5 a 1. O Falcão
Negro participou da compe-
tição representando São Se-
bastião do Paraíso e também
a Liga Serranense de Futebol.

O Campeonato desde a
fase inicial reuniu 14 equipes.
O Operário participou pela
primeira vez da competição
regional organizada pela Liga
Serranense de Futebol teve a
vaga para o Estadual após
conquistar o vice-campeona-
to na região. O torneio foi
vencido pelo time do Santa
Rosa F.C., de Santa Rosa de
Viterbo (SP).

No Campeonato do Esta-
do, o Operário enfrentou por
duas vezes a equipe do Ban-
deirante de Brodoswki (SP),
equipe vice-campeã do Esta-
do em 2018. O Jaburu tam-
bém foi campeão da regional
da Liga de Brodowski de Fu-

Operário se despede
do Estadual da FPF

FOTOS: Borella Fotografia

Apesar da luta e disposição em campo Operário foi superado
pelo Bandeirante

tebol e também venceu a
Recopa, disputada contra o
Santa Rosa, tendo vencido as
duas partidas desta disputa.

O Operário E.C. mandou a
primeira partida em Cajuru
(SP). O time de Paraíso ven-
cia o jogo até os 30 minutos da
segunda etapa, quando sofreu
o revés. A equipe Jaburu fez 2
a 1 levando a vantagem da par-
tida decisiva para seus domí-
nios. A nota triste após esta
partida foi um acidente de trân-
sito que vitimou o jogador
Jeferson Henrique de Souza, o
Doka. O acidente também ti-
rou a vida de sua namorada e
um amigo que dirigia o veículo
onde eles estavam.

ELIMINAÇÃO
Na partida de volta em

Brodowski, contra o Bandei-
rante, o Operário adotou um
jogo cauteloso tendo como
princípio primeiro defender-se
para não tomar gol, para de-
pois de maneira segura tentar
contra atacar. Ainda assim ao
final do primeiro tempo termi-
nou com o placar de 1 a 0 para
os donos da casa, com gol as-
sinalado por Magrão. Na se-
gunda etapa, o Falcão Negro
sentiu o forte calor e não re-

sistiu à pressão do adversário
que balançou as redes mais
quatro vezes.

Novamente Magrão, Bruno
Henrique também duas vezes
e Thiago marcaram para o Ban-
deirante. O atacante e artilhei-
ro Marcelo deixou sua marca,
descontando para o Operário,
com um gol assinalado aos 38
minutos da etapa final.

Com a derrota o Falcão
Negro se despede do Campeo-
nato Amador do Estado de São
Paulo. O time segue agora na
disputa da Taça Paraíso, mas
em 2020 tem vaga garantida no
Campeonato Regional da Liga
Serranense, caso deseje parti-
cipar da competição em que foi
vice-campeã.

O técnico Adilson Morais,
do Operário, disse que o time
adversário jogou reforçado de
outros valores que não atuaram
na primeira partida. "Fizemos
um bom primeiro tempo nova-
mente, eles levaram outros atle-
tas diferentes do que vimos em
jogos anteriores. Tivemos
chances de sair em vantagem
no placar e poderíamos ter tido
uma sorte melhor e acabamos
tomando um gol aos 40 da tapa
inicial", comenta. Logo no iní-
cio do segundo tempo, preci-

sando reverter o marcador,
numa infelicidade do goleiro
Wander, o Operário tomou o
segundo. "É coisa do futebol,
acontece, desta vez foi com
nosso goleiro que fez gran-
des atuações no regional, não
o culpo é um grande atleta",
disse.

"Só tenho a agradecer aos
meus jogadores, à diretoria,
aos patrocinadores e a nossa
torcida, ano que vem quere-
mos estar de volta no regio-
nal da Liga Serranense. Ago-
ra o nosso foco é a Taça Pa-
raíso, vamos concluir bem
esta temporada que está sen-
do um ano histórico para o
nosso Operário", completa.

Os demais resultados fo-
ram Ferroviários 0x1 Santa
Rosa F.C., Sinésio Martins
0x0 Vila Garcia, Cravinhos
3x4 Rose'n Boys, Nova
Jacareí 3x1 E.C. Santa Rita,
13 de Maio 1x1 Mineiros, e
Arena 1x1 Nacional. Os pró-
ximos confrontos acontece-
rão a partir do próximo sába-
do,14 e também no domin-
go,15. Os jogos serão Ban-
deirante x Treze de Maio;
Rose'n Boys x Santa Rita
F.C., Nova Jacarei x C.A.
Mineiro e Sinésio x Arena.

Equipes homenagearam jogador Doka que
faleceu após a partida na semana anterior
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Uma abordagem policial no
início da madrugada de sába-
do (7/9) resultou na apreensão
de explosivos, armas, drogas
e munição em um sítio na zona
rural de Jacuí.

A Polícia Militar apreen-
deu, entre os materiais três
armas, munições, dinamite,
17 quilos de maconha em
tabletes e um quilo de cocaí-
na. Entre as armas estava um
fuzil 556.

De acordo com informa-
ções da PM, uma viatura do
Tático Móvel de Passos abor-
dou um veículo com as luzes
apagadas na Avenida Arlindo
Figueiredo. Dentro do carro
estava um casal, sendo que o
condutor já é conhecido dos
meios policiais. Na bolsa da
mulher foi encontrado um re-
vólver calibre .32 carregado
com seis munições intactas e,
também, foi localizado no ve-
ículo um embrulho contendo
cerca de meio quilo  de coca-
ína.

Segundo a PM, durante o
andamento da ocorrência, no
celular do autor foi detecta-

PM apreende grande
quantidade de explosivos e arma
em propriedade rural de Jacuí

Roberto Nogueira

das mensagens informando
sobre a existência de drogas e
armas escondidas em um sítio
em Jacuí. Chegando ao local,
os cães começaram a latir e o
dono da propriedade fugiu, dei-
xando seu pai e sua esposa no
local.

Durante uma varredura no
terreno foram encontrados dois
tambores enterrados. Dentro
deles havia 17 quilos de maco-
nha, meio quilo de cocaína, um
fuzil calibre .556, uma espin-
garda calibre .12, uma espin-
garda calibre .44, um colete a

prova de balas, vasta munição
e quatro bananas de dinamite.

A equipe do BOPE foi acio-
nada em Jacuí para fazer a de-
tonação dos explosivos. Até o
fechamento desta matéria, o
suspeito que fugiu do sítio não
havia sido preso.

Por João Oliveira

A Prefeitura encaminhou a
Câmara de São Sebastião do
Paraíso na sessão de segun-
da-feira (9/9), ofício onde so-
licitou a retirada de pauta de
projeto que trata de zonea-
mento em São Sebastião do
Paraíso. Na próxima quinta-
feira (12/9) acontece audiên-
cia pública na Câmara para
tratar do assunto. De acordo
com a Prefeitura deve ser re-
alizado um novo estudo téc-
nico que, assim que finaliza-
do o e reajustado o projeto,
ele deve ser reencaminhado
a Casa.

Segundo justificativa do
projeto, a Prefeitura, por
meio da Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Econô-
mico e em parceria com o
Poder Legislativo, vem ado-
tando uma importante políti-
ca de geração de emprego e

Prefeitura pede retirada de PL de zoneamento de
pauta, mas Câmara manterá audiência pública

Luiz das Graças destacou a importância do projeto e disse que
população sofre com falta de emprego e aumento de tarifa de esgoto

Asscam

renda no município incenti-
vando a abertura de novas
empresas.

"Com isso, o Município
pretende dar outra finalidade
a parte da área de terreno de
sua propriedade, localizada
nas imediações do bairro
Residencial Santa Tereza. No
referido local pretende-se im-
plantar uma área de uso co-
mercial, industrial e de servi-
ços garantindo a geração de
mais emprego, impostos e
renda a população parai-
sense que sofre a crise de
desemprego que assola o
país", explica.

Ainda, de acordo com a
Prefeitura, a alteração do Pla-
no Diretor não tem outra fi-
nalidade se não possibilitar
que novas empresas se ins-
talem naquela região, estan-
do demonstrado o interesse
público da presente propos-
ta.

"Sobreleva ressaltar tam-
bém que, a área técnica de
engenharia desta municipa-
lidade ao analisar a referida
Lei Complementar, detectou
a falta de clareza em alguns
pontos na interpretação da
lei, os quais também cons-
tam da presente proposta de
alteração", completa.

O vereador José Luiz
das Graças ressaltou a im-
portância da audiência, até
mesmo para esclarecer a
população quando o proje-
to retornará a pauta. "É im-
portante passarmos infor-
mações corretas à popula-
ção e ver as intenções do
município do que fazer com
aquela área.

Paraíso está numa situa-
ção muito difícil, e a popu-
lação sofre ainda mais, prin-
cipalmente por causa do
aumento da tarifa de esgo-
to", completou.
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Setembro chegou e, para
quem está planejando ingres-
sar em um curso superior no
ano que vem, o tique-taque do
relógio começa soar mais alto:
faltam dois meses para o
Enem. Principal porta de en-
trada para universidades bra-
sileiras, o exame este ano
ocorre nos dias 3 e 10 de no-
vembro, os dois primeiros do-
mingos do mês. E isso signifi-
ca que estamos na reta final
de preparação para a prova.

Mas não há motivo para
entrar em desespero e come-
çar a perder horas de sono em
uma busca frenética por
aprender tudo que você ainda
não sabe. “À medida em que
a data da prova se aproxima,
vai ficando cada vez mais im-
portante que o aluno se preo-
cupe em fixar conteúdos so-
bre os quais ele já tem algu-
ma compreensão, ao invés de
priorizar a absorção de assun-
tos novos”, afirma o profes-
sor Alexandre Mattioli, gerente
editorial do sistema de ensino
COC by Pearson, referência
nacional em preparação para
vestibulares.

“É importante manter
uma rotina de estudos con-
sistente, mas ao mesmo tem-
po levar em consideração
uma boa preparação psico-
lógica para lidar com a ansi-
edade e o estresse que acom-
panham o exame”, diz.

Para ajudar os candidatos
a organizarem seus estudos
nestes últimos dois meses
antes do Enem, o professor
Mattioli separou algumas di-
cas:

1 - Planeje sua agenda
Conhecendo bem sua ro-

tina, você consegue enxer-
gar melhor quando e quanto
poderá dedicar aos estudos.
Liste todas as atividades do
seu dia a dia, defina quais são
prioritárias e organize uma
agenda de estudos que seja,
ao mesmo tempo, esforçada
e realista.

2 - Defina um tempo
para cada matéria

Vencida a etapa de estabe-
lecer com exatidão a dedica-
ção que será dada aos estu-
dos, agora é hora de definir
como organizá-los. Dedique
mais tempo a matérias e as-
suntos que representam mai-

or dificuldade, e menos para
aqueles que você já domina
melhor. Quando estiver estu-
dando, uma boa dica para se
manter concentrado é relaxar
10 minutos após cada hora de
estudos. Nos dias em que a
agenda estiver mais apertada
e o tempo para estudar for
menor, faça 30 minutos estu-
dando e cinco descansando.

3 - Treine com provas
passadas

Claro que a prova não faz
exatamente as mesmas per-
guntas de um ano para ou-
tro, mas existem certos pa-
drões do exame que costu-
mam se repetir, como o esti-
lo de discurso das questões,
o nível de dificuldade e al-
guns assuntos recorrentes.
Além disso, fazer edições
passadas é uma boa forma
de praticar a concentração e
a gestão do seu tempo - fa-
tores que serão muito impor-
tantes nos dias de provas.

4 - Revisar para fixar
Toda semana, dedique

um tempo para revisar o que
viu em aula e o que estudou
nos dias anteriores, principal-
mente aquilo que você con-
siderar mais difícil. Quanto
maior for a sua familiaridade
com um assunto, menor é a
chance de “dar um branco”
quando aparecer uma per-
gunta sobre ele na prova.

5 - Saúde em primeiro
lugar

Não maltrate o seu corpo
durante a preparação. Dedi-
cação aos estudos é impor-
tante, mas ultrapassar os li-
mites do cansaço físico e
mental, além de colocar sua
saúde em risco, ainda pode
ser um “tiro pela culatra” e
prejudicar seus resultados na
prova. Uma boa dica é o
aplicativo gratuito Coach
COC, que utiliza informações
sobre a rotina do usuário
para montar uma agenda per-
sonalizada, balanceando es-
tudos, tarefas do dia a dia e
atividades que ajudam a man-
ter o equilíbrio, como exer-
cícios físicos e meditação. O
app oferece orientações so-
bre como realizar essas ati-
vidades, e também sobre te-
mas como nutrição e elabo-
ração de planos de estudos.

(por Clara Casnati)

A dois meses do
Enem, confira
dicas  para se
preparar para

a prova

A Secretaria de Estado da
Saúde (SES/MG) divulgou na
segunda-feira,9, mais um bo-
letim epidemiológico de moni-
toramento dos casos de Den-
gue, Chikungunya e Zika Ví-
rus. São Sebastião do Paraíso
teve duas notificações para
Zika, cuja as amostras foram
encaminhadas para análises em
Belo Horizonte e foram descar-
tadas.

"Novamente voltamos as
nossas atenções para os casos
de Dengue e continuamos
alertando a população para a
manutenção e limpeza dos
quintais e terrenos, tendo em
vista a volta do calor e em bre-
ve teremos o retorno das chu-
vas que se tornam fatores fa-
voráveis à procriação do mos-
quito Aedes aegypti, causador
destas doenças", avalia Daniela
Cortez, coordenadora de zo-
onoses.

Em São Sebastião do Para-
íso foram registrados nas últi-
mas quatro semanas dois ca-
sos suspeitos de Zika Virus. De
acordo com Daniela Cortez os
exames não se confirmaram e
foram descartados. "Eram si-
tuações envolvendo duas ges-
tantes que fizemos a coleta de
amostras enviadas para análise
laboratorial e que deram nega-
tivo", observa. Ela explica que
mesmo assim as notificações
constam nos boletins divulga-
dos.

Somente neste ano foram
processadas para zika 4.389
amostras de 331 municípios de
Minas Gerais. As metodologias
utilizadas são biologia molecular
para identificação do vírus e

sorologia IgM e IgG para pes-
quisa de anticorpos. Até o mo-
mento, 39 amostras foram po-
sitivas na sorologia para zika.

Para operacionalização das
ações de prevenção e controle
para dengue, chikungunya e
zika é necessária a organização
da rede de serviços de saúde.

Estas medidas são válidas,
principalmente para o fortale-
cimento da atenção primária,
realização contínua do contro-
le vetorial mecânico, ou seja,
eliminação e manutenção dos
criadouros, divulgação de in-
formações e trabalho de edu-
cação em saúde para a popula-
ção. Reforça-se a importância
de assegurar, pelas três esfe-
ras de governo, a implantação
de ações e fortalecimento de
grupos intersetoriais para o
enfrentamento das doenças
transmitidas pelo Aedes.

"A nossa preocupação é que
o calor está volta e logo tam-
bém retorna o período das chu-
vas e poderemos ter novamen-
te ter o aumento dos casos de
dengue", alerta. Ela destaca que
apesar da Prefeitura ter reali-
zado vários mutirões de limpe-
za de terrenos e quintais a po-
pulação não está colaborando
com a limpeza da cidade. "Te-
mos casos em que dois a três
dias após a limpeza, pessoas
voltaram a lançar lixos onde foi
limpo e a sujeira se avoluma",
descreve.

Daniela Cortez reafirma de
que nada adianta fazer campa-
nhas e ações de conscientiza-
ção se na prática as pessoas não
colaboram. "A Prefeitura dis-
ponibiliza o cata-treco, faz a
coleta seletiva de material
reciclável, temos os mutirões
de limpeza por toda a cidade,

mas é preciso uma maior cola-
boração das pessoas. Temos
registros de que áreas que fo-
ram limpas e dois a três dias já
havia lixo e entulho jogados no
local", exemplifica. Há situa-
ções em que os próprios vizi-
nhos é quem estão fazendo
descartes incorretos nestas áre-
as.

O boletim aponta ainda que
em Minas Gerais somente em
agosto foram 22 casos contra
oito registrados em 2018. No
mapa divulgado pela SES/MG
Paraíso aparece como municí-
pio com baixa incidência para
Zika. Neste ano foram proces-
sadas exames em 4.389 amos-
tras para Zika, situações que
envolvem 331 municípios. Ain-
da em relação à  Zika, a SES/
MG divulgou que foram
registrados 834 casos prová-
veis da doença em 2019, até a
data de atualização do boletim.

Neste ano, até o momento
a partir dos dados atualizados
em 9 de setembro, Minas Ge-
rais registrou 474.693 casos
prováveis (casos confirmados
+ suspeitos) de dengue, e 132
óbitos.

Quanto à Febre Chikungu-
nya, Minas Gerais registrou
2.632 casos prováveis da do-
ença em 2019. Foi confirmado
apenas um óbito para chikungu-
nya. Já em relação à Zika, fo-
ram registrados 834 casos pro-
váveis da doença em 2019, até
a data de atualização do bole-
tim. O estado está em situação
de alerta para esse aumento no
número de casos das doenças
transmitidas pelo Aedes (den-
gue, chikungunya e zika).

Paraíso descarta dois
casos de Zika Virus

 Limpeza de terrenos e quintais preocupa
agentes e coordenadora do setor que alerta

para aumento de casos de dengue com o calor

Arquivo

Por João Oliveira

Integrantes do Projeto
Kano participaram domingo
(9/9) da 29ª Copa Corpo e
Sano de Judô em Ribeirão
Preto. Os alunos do projeto
conquistaram, juntos, cinco
medalhas de ouro, duas de
pratas e cinco de bronze, além
de terem conquistado quatro
medalhas de ouro no Festival
Infantil que aconteceu à tar-
de, ficando em 5° na coloca-
ção geral no quadro de meda-
lhas entre mais de 20 cidades.

Entre os alunos que con-
quistaram ouro, estão Anna
Flávia Oliveira, que lutou no
sub 9 e no sub 11 e foi cam-
peã nas duas categorias,
Caique Leandro, Gabriel
Henrique, Pedro Duarte
Almeida, Murilo Nicolino,
Yasmin Bujato, Wendel do
Nascimento.

Mariana Ribeiro e Murilo
Figueredo conquistaram me-
dalhas de prata. Conquistaram
o bronze os alunos Antônio
Montans, Antônio Gomes,
Davi Luís, Samilly Oliveira,
Gabriela de Pádua, Laura
Duarte Almeida, Kauã
Moraes, Kauan Fonseca.

“As crianças ficaram mui-
to contentes pelos resultados,
mais uma vez estando entres
as melhores cidades e tendo
atletas como destaque da
competição. Neste final de
semana teremos a Copa Kano
aqui na Arena João Mambrini

Projeto Kano é destaque na Copa
Corpo e Sano de Judô em Ribeirão Preto

- na sexta a competição es-
colar, e no sábado com os alu-
nos do projeto. E no dia 21
vamos disputar a última fase
da Copa Educa, em Cajuru”,
destaca a sansei Roselaine
Barbosa.

Conforme Roselaine, o
evento deve ser um sucesso.
“A cada ano estamos nos pro-
gramando melhor, este even-
to que vamos ter em nossa ci-
dade é benéfico para o cres-
cimento da modalidade e é
uma oportunidade para aque-
les que ainda não competiram
ganharem experiência”, com-
pletou.

FOTOS: Reprodução
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Por João Oliveira

Em resposta a um oficio da
Câmara Municipal, onde foram
questionadas as razões do mu-
nicípio não está adquirindo
mercadorias da agricultura fa-
miliar, a Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso afirma que,
ao contrário do que foi questi-
onado por vereadores, a Pre-
feitura estava mantendo, sim,
essas compras.

Informou que realizou em
novembro de 2018, atendendo
aos preceitos do Fundo Naci-
onal de Desenvolvimento da
Escola Pública, com o objeti-
vo de contratar agricultores
familiares bem como associa-
ções para fornecer gêneros ali-
mentícios para a merenda es-

Secretaria de Educação
afirma que mantém compras de

mercadorias da agricultura familiar
colar do município, chamada
pública.

"Foram contratadas associ-
ações de famílias rurais da
Queimada Velha e também As-
sociação Agropecuária de São
José do Rio Pardo, que tive-
ram seus contratos vigentes de
novembro de 2018 a maio de
2019", informou.

De acordo com a Prefeitu-
ra, dentro deste período foram
realizadas pela Secretaria de
Educação, diversas compras de
hortifrutigranjeiro para suprir a
necessidade da merenda esco-
lar, comprado diretamente des-
ses produtores. Foi enviado ain-
da à Câmara cópias de recibos
fiscais das compras.

"A Prefeitura só não adqui-
riu mais produtos de associa-

ções de famílias rurais da Quei-
mada Velha, pois, conforme
documento anexo, a mesma
não teve condições de forne-
cer devido mudanças climáti-
cas em nosso município, que
comprometeram a produção de
diversos produtos", destacou.

A prefeitura informou ain-
da que já foi realizada nova
chamada pública para aquisição
de produtos hortifrutigranjeiros
e que "já foram contratadas
novamente a associação de fa-
mílias produtoras da Queima-
da Velha e cooperativa agrope-
cuária de São José do Rio Par-
do, que já estão realizando for-
necimento de produtos a me-
renda escolar", completou.

MANIFESTAÇÕES

Após a leitura da corres-
pondência, o vereador José
Luiz das Graças sugeriu con-
vidar os produtores para que
se manifestassem sobre o que
foi alegado na correspondên-
cia. Disse ainda que vereado-
res não querem prejudicar nin-
guém, mas que a Prefeitura
atenda a agricultura familiar do
município.

"Esperamos que haja diálo-
go e que, se algumas pessoas
não estão conseguindo vender
sua mercadoria, que tenham a
oportunidade de nos explicar
quais são as dificuldades que
estão encontrando para forne-
cer para o município e, até
mesmo, saber quantos produ-
tores estão fazendo essa entre-
ga", disse.

Em 14 de agosto de 2018
foi promulgada a Lei 13.709,
que trata da proteção de dados
pessoais. Esta lei entrará ple-
namente em vigor a partir de
14 de agosto de 2020. Nessa
data, espera-se que toda a so-
ciedade esteja preparada para
seguir as regras de proteção de
dados pessoais. De acordo com
a lei, o tratamento de dados
pessoais deverá observar a boa
fé e os seguintes princípios:

1) finalidade: realização do
tratamento para propósitos le-
gítimos, específicos, explícitos
e informados ao titular, sem
possibilidade de tratamento
posterior de forma incompatí-
vel com essas finalidades;

2) adequação: compatibili-
dade do tratamento com as fi-
nalidades informadas ao titular,
de acordo com o contexto do
tratamento;

3) necessidade: limitação do

O Curso de Direito da Libertas quer
saber: Você está preparado para a Lei

Geral de Proteção de Dados Pessoais?
tratamento ao mínimo neces-
sário para a realização de suas
finalidades, com abrangência
dos dados pertinentes, propor-
cionais e não excessivos em
relação às finalidades do trata-
mento de dados.

 4) livre acesso: garantia,
aos titulares, de consulta faci-
litada e gratuita sobre a forma
e a duração do tratamento, bem
como sobre a integralidade de
seus dados pessoais;

5) qualidade dos dados: ga-
rantia, aos titulares, de exati-
dão, clareza, relevância e atua-
lização dos dados, de acordo
com a necessidade e para o
cumprimento da finalidade de
seu tratamento;

6) transparência: garantia,
aos titulares, de informações
claras, precisas e facilmente
acessíveis sobre a realização do
tratamento e os respectivos
agentes de tratamento, obser-

vados os segredos comercial e
industrial;

7) segurança: utilização de
medidas técnicas e administra-
tivas aptas a proteger os dados
pessoais de acessos não auto-
rizados e de situações aciden-
tais ou ilícitas de destruição,
perda, alteração, comunicação
ou difusão;

8) prevenção: adoção de
medidas para prevenir a ocor-
rência de danos em virtude do
tratamento de dados pessoais;

9) não discriminação: im-
possibilidade de realização do
tratamento para fins discrimi-
na-tórios ilícitos ou abusivos;

10) responsabilização e
prestação de contas: demons-
tração, pelo agente, da adoção
de medidas eficazes e capazes
de comprovar a observância e
o cumprimento das normas de
proteção de dados pessoais e,

inclusive, da eficácia dessas
medidas.

Lembrando que o consen-
timento do titular do dado pes-
soal é exigido, na maioria das
situações, para que o tratamen-
to do dado seja realizado. To-
das essas regras valem também
no meio digital, e as empresas
e corporações devem estar pre-
paradas para tratar da maneira
correta os dados de todas as
pessoas. O setor público tam-
bém deve aplicar a lei.

Nossos dados pessoais são
tão importantes, que medidas
legais foram tomadas para
protegê-los e evitar abusos,
garantindo os direitos do cida-
dão quanto ao tratamento e uso
de seus dados pessoais.

A Libertas - Faculdades In-
tegradas está preparando um
curso de extensão para auxili-
ar a comunidade a conhecer
melhor essa importante lei.
Aguardem mais informações!

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG Torna público abertura
do Proc. nº 228/19, Pregão Pres. nº 30/19, R.P. 07/19, abertura dia 23/
09/19, 08h, para “Registro de Preços para eventuais contratações de
empresas especializadas na prestação de serviços de manutenção preventiva
e corretiva nos veículos da frota desta Prefeitura Municipal”; Proc. nº
200/19, Pregão Pres. nº 29/19, abertura dia 24/09/19, 08h, para
“Aquisição de Fertilizante Mineral Misto (Adubo 20-00-20) formulado
com ureia para distribuição aos pequenos produtores rurais”. Os editais
estão à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de
Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às
16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35)
3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 10/09/2019 - Ronaldo
Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG Torna Público: 1º Termo
Aditivo Contrato nº 141/18 celebrado entre a Prefeitura Municipal de
Itamogi/MG e a empresa SILVANA ELIAS GOMES - ME; 1º Termo Aditivo
Contrato nº 140/19 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/
MG e a empresa K.S. LABORATÓRIO DE ANÁLISES CLÍNICAS LTDA.
Objeto prorrogação contratual, com base no Art. 57, da Lei nº 8.666/93.
Itamogi/MG - 17/08/2019 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Com o objetivo de aumen-
tar a consciência da popula-
ção sobre os direitos e deve-
res de cada cidadão e também
o de tentar diminuir o número
de acidentes no trânsito, a Se-
cretaria Municipal de Segu-
rança Pública Transito e
Transportes, continua reali-
zando campanhas junto à co-
munidade. Quem passou na
segunda-feira (9/9), pela Rua
Pimenta de Pádua, altura da
Praça Comendador José
Honório, percebeu a presen-
ça de cadeiras de rodas colo-
cadas nas vagas de estacio-
namento. A iniciativa é parte
do trabalho realizado no sen-
tido de sensibilizar a popula-
ção principalmente no respei-
to às vagas de cadeirantes.

A Guarda Municipal, atra-
vés dos agentes do setor tem
feito várias ações como a co-
locação de faixas informati-
vas nos semáforos, entrega de
panfletos aos motoristas e co-
merciantes, bem como atuan-
do nas escolas para a orienta-
ção e formação das crianças
e adolescentes que serão os
futuros condutores. "Traba-
lhamos sempre com foco na
redução de acidentes de trân-
sito e quando conseguimos di-
minuir as ocorrências com ví-
timas, reduzimos, também,
gastos com saúde pública",
afirma o secretário de Segu-

Guarda Municipal realiza campanha de
conscientização no trânsito de Paraíso

rança Pública, Miguel Félix de
Souza.

Nesta semana foi iniciada
mais uma etapa dos trabalhos
que agora integram a campa-
nha da Semana Nacional do
Trânsito, comemorada no pe-
ríodo de 18 a 25 de setembro.
Foram colocadas cadeiras de
roda nas vagas de carro co-
mum, com os seguintes dize-
res, "É só um minutinho", "Vol-
to já", "É rapidinho". Essa
ação tem o objetivo de fazer
os condutores sentirem a ne-
cessidade de usar a vaga ocu-
pada pelas cadeiras da mes-
ma forma quando usam as
vagas destinadas aos portado-
res de necessidades especiais.

Para o advogado Adriano

Borges que é cadeirante a ini-
ciativa é mais do que válida
porque ele sente na pele como
é a situação vivida em São Se-
bastião do Paraíso. "Já tive
muitos problemas de chegar e
não encontrar a vaga reser-
vada para estacionar liberada,
e sendo ocupada por pessoas
que não têm necessidade",
admite. Ele lamenta que o des-
respeito é grande sempre com
a desculpa de que "é só um
minutinho, é rapidinho e que
não havia outro lugar mais pró-
ximo para parar", acrescenta.
Consciente de seus direitos
por vezes acionou a polícia e
mandou guinchar, comenta.

Quanto chamar a atenção
da população para esta ne-

cessidade de observar as va-
gas, ele se diz totalmente a
favor "Infelizmente algumas
pessoas só respeitam se leva-
rem canetada. Na vaga da
polícia ninguém para. Achei
sensacional e valiosa a propos-
ta da secretaria de colocar as
cadeiras  e conscientizar numa
parceria com o Rotary Club,
o caminho é este", observa.
Ele sugere que a campanha
seja realizada em outras regi-
ões e bairros da cidade, onde
também há necessidade da
população ser esclarecida.

Conforme a Secretaria, di-
versas ações estão programa-
das para acontecer durante o
mês. Ocorrerão blitze educa-
tiva em escolas e cruzamen-
tos da cidade. O objetivo é o
de mobilizar e envolver a so-
ciedade paraisense, juntamen-
te com os órgãos de governo,
empresas, escolas, entidades
de classe e associações na dis-
cussão em torno do assunto.
Apesar dos esforços diaria-
mente os órgãos de socorro
como o Corpo de Bombeiros
e o SAMU atendem ocorrên-
cias de acidentes, envolvendo
principalmente motociclistas,
ciclistas e condutores de ou-
tros veículos, além de pedes-
tres.

Neste ano o Conselho Na-
cional de Trânsito (Contran)
aprovou cronograma das

Campanha chama atenção das pessoas sobre
o respeito às vagas destinadas aos cadeirantes

FOTOS: Divulgação

Cadeiras de rodas foram deixadas nas
vagas dos motoristas "comuns" tendo descrições

usadas por quem não respeita as vagas reservadas

Campanhas Educativas de
Trânsito a ser trabalhado no
período de maio de 2019 a abril
de 2020 pelos órgãos do Sis-
tema Nacional de Trânsito. O
tema deste ano é "No trânsi-
to, o sentido é a vida".

Assim como em 2018, o
tema escolhido propõe o
envolvimento direto da socie-
dade nas ações e uma refle-
xão sobre uma nova forma de
encarar a mobilidade. Trata-
se de um estímulo a todos os
condutores, seja de cami-
nhões, ônibus, vans, automó-
veis, motocicletas ou bicicle-
tas, e aos pedestres e passa-
geiros, a optarem por um trân-
sito mais seguro.

Tão intensa como foi a

campanha do Maio Amarelo
que chamou a atenção para as
ações de apoio à segurança
nas vias, agora o trabalho con-
tinua alertando todo os envol-
vidos no transito. Em outubro
será trabalhada a temática das
bicicletas como meio de loco-
moção, o que saber para se
proteger e proteger o ciclista.
Já em novembro será feita a
campanha de conscientização
de preservação da vida no
trânsito pelo Dia Mundial em
Memória às Vítimas do Trân-
sito.

Fechando o ano, em de-
zembro, a pauta das reflexões
girará da questão da bicicleta
nas férias escolares e o seu
convívio no trânsito.
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Desde o final de sema-
na o roteiro Caminhos da
Fé, ramal Franca com tre-
cho em São Sebastião do
Paraíso já está sendo uti-
lizado por romeiros de
São Sebastião do Paraíso
e região com a passagem
de um grupo de ciclistas
vindos do interior de São
Paulo, com destino ao
Santuário Nacional de
Aparecida, no Vale do
Paraíba. Também da cida-
de um grupo de paraisen-
ses também partiu com
destino a Aparecida (SP).

O Conselho Municipal
do Turismo prepara a inau-
guração do projeto em 6
de outubro e, conforme o
planejamento inicial, que
está sendo elaborado, o

Romeiros fazem estreia do
Caminhos da Fé em Paraíso

Ciclistas deixam a cidade com destino ao Santuário em Aparecida

Asscam
evento contará com traje-
to ciclístico e a pé, com
ponto final na Capela de
Nossa Senhora Aparecida.
O roteiro que sai da cida-
de passa pela zona rural do
município de Paraíso, a
partir da estrada na região
do Morro Vermelho com
destino a Itamogi e outras
cidades do Sul de Minas
até chegar a municípios
paulistas já na região da
Serra da Mantiqueira.

Antes mesmo da inau-
guração oficial do Ramal
no município o trecho já
está sendo utilizado pelos
romeiros, como ocorreu
neste final de semana. No
sábado, 7 de setembro, os
primeiros peregrinos pas-
saram ela cidade. Trata-se

de um grupo de ciclistas
que vieram de Franca (SP)
que é o ponto de partida e
seguiram em direção a
Aparecida, com percurso
de 560 quilômetros, pre-
visto para ser percorrido
em praticamente uma se-
mana. Na passagem por
Paraíso eles estiveram na
secretaria da Matriz São
Sebastião, onde foram re-
cebidos pelo presidente
do Conselho Municipal
do Turismo (Comtur), que
carimbou a ficha de itine-
rários, registrando a pas-
sagem pela cidade.

Ainda neste final de
semana, os ciclistas parai-

senses Renato de Souza,
Eduardo Meles, Itamar
José Santos, Matheus
Carmo, Luiz Ribeiro e
Junior Zanin também par-
tiram rumo à Aparecida,
inaugurando a nova trilha.

De acordo com Heral-
do Bícego a intenção
éfomentar o turismo re-
ligioso na cidade, com
aumento da procura por
hotéis, restaurantes e ou-
tros serviços pelos pere-
grinos.

O Caminho da Fé reú-
ne 56 cidades em São Pau-
lo e Minas Gerais, totali-
zando mais de mil quilô-
metros. O ramal de Fran-

ca passa por nove cidades
em um trecho de 212 qui-
lômetros nas áreas urba-
na e rural. O percurso pas-
sa ainda pelos municípios
de Patrocínio Paulista e
Itirapuã, no Estado de São
Paulo; além de São Tomás
de Aquino, São Sebastião
do Paraíso, Itamoji, Mon-
te Santo de Minas e
Arceburgo, em Minas Ge-
rais.

Em seguida, os pere-
grinos pegarão o ramal de
Guaxupé até Aparecida. A
estimativa é de que o tra-
jeto a pé pode ser feito em
até 20 dias e de bicicleta
em até 12 dias. Em Paraíso já é feito o carimbo do passaporte identificando a passagem pela cidade

Divulgação



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
11 de Setembro de 2019

página 9Jornal do Sudoeste

O governador Romeu Zema
visitou quinta-feira (5/9), San-
ta Rita do Sapucaí e Itajubá,
região considerada polo
tecnológico do estado. Pela
manhã, acompanhado de lide-
ranças locais, ele esteve no Ins-
tituto Nacional de Telecomuni-
cações (Inatel), em Santa Rita
do Sapucaí, onde inaugurou a
Casa 5G, fruto da parceria en-
tre o Inatel, a TIM e a Ericsson.
À tarde, Zema esteve na Uni-
versidade Federal de Itajubá
(Unifei) e na Helibras, fabrican-
te de helicópteros.

Acompanhado do secretário
de Governo, Bilac Pinto, dos
deputados estaduais Antônio
Carlos Arantes, Dalmo Ribeiro,
Duarte Bechir e Doutor Paulo e
de lideranças locais, o governa-
dor inaugurou a Casa TIM 5G,
em Santa Rita do Sapucaí. Mi-
nas é pioneiro na Região Sudes-
te no experimento do sinal de
5ª geração e a tecnologia pode-
rá trabalhar em prol do estado,
atraindo empresas que desenvol-
vem produtos e soluções.

Segundo o diretor do Inatel,
professor Carlos Nazareth
Motta Martins, com pesquisas

Zema visita o ‘Vale da Eletrônica’ e
inaugura primeiro espaço 5G do estado

Governador visitou Santa Rita do Sapucaí e Itajubá
e conheceu projetos inovadores de tecnologia

em 5G podemos oferecer so-
luções de vanguarda para o
país. “Dentro desse cenário, de
muito empenho e dedicação, a
implantação das redes das re-
des 5G, em nossa cidade, pela
TIM, com tecnologia Ericsson,
torna-se um capítulo de muita
relevância para as telecomuni-
cações no Brasil”, avalia.

A parceria entre o Inatel,
TIM e Ericsson é um marco
para Minas Gerais, proporcio-
nando mudanças significativas
na Saúde, na Educação, no
Agronegócio, na Segurança, no

entretenimento e em games,
por exemplo, o que foi desta-
cado por Zema.

O governador falou também
sobre a delicada situação finan-
ceira de Minas Gerais e se com-
prometeu a manter, em dia, os
repasses às prefeituras. “Hoje,
o Estado não tem condições de
fazer uma estrada, de construir
um hospital, mas, no que de-
pende de gestão, nós temos
avançado, e muito. Prova dis-
so é a previsão de data para o
pagamento dos salários, a re-
gularização do 13º de 2018 para

a maioria dos servidores, as
conquistas da Polícia Militar,
que registrou os menores índi-
ces de criminalidade dos últi-
mos oito anos, e a geração, nos
últimos sete meses, de 99 mil
novas vagas de trabalho com
carteira assinada”.

 ITAJUBÁ
Em Itajubá, o governador

visitou a Unifei, onde se reuniu
com o reitor da instituição, pro-
fessor Dagoberto Alves de
Almeida e encontrou lideranças
locais. Zema refletiu que, atu-
almente, existe a oportunidade
de solucionar um problema
“crônico”: o desequilíbrio das
contas públicas. “Quem tem 40
anos, deve se lembrar que o
Plano Real resolveu a questão
da inflação. Hoje, precisamos
resolver as contas públicas. A
Reforma da Previdência, que
está para ser aprovada de for-
ma definitiva, representa um
marco para o equilíbrio fiscal”.

No fim do dia, o governa-
dor ainda visitou a Helibras,
empresa que produz helicópte-
ros e emprega cerca de 540
pessoas.

(Central de Imprensa)

Projeto de Lei (PL) que con-
gela valores dos pedágios das
concessionárias e permissioná-
rias que estiverem com obras
de melhorias em atraso, rece-
beu parecer favorável terça-fei-
ra (3/9). A decisão foi tomada
durante reunião dos membros
da Comissão de Constituição e
Justiça (CCJ) da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais
(ALMG). Segundo texto apre-
sentado pelo relator, vedação
aos aumentos só poderá ocor-
rer se a culpa pelo atraso for
da concessionária ou permissi-
onária.

O relator, deputado Bruno
Engler (PSL), apresentou o
substitutivo nº 1 ao texto origi-
nal, que é de autoria do depu-
tado Cleitinho Azevedo (PPS).
O substitutivo propõe modifi-
cações em lei já existente e,
conforme o parecer foi apre-
sentado a fim de cumprir o
princípio da consolidação das
leis e em respeito à técnica
legislativa. Outro objetivo foi
trazer regras para o congela-
mento dos pedágios, segundo
o relator para dar mais segu-
rança aos contratos já em vi-
gor.

Conforme o projeto origi-
nal são consideradas atrasadas
as obras que estiverem em de-
sacordo com o cronograma

PL prevê congelamento de tarifa do
pedágio se obra em rodovia atrasar

estipulado em contrato. Para
isso, não será considerado adi-
tamento contratual que esten-
da o prazo para a realização da
obra.

O autor justifica que as
concessionárias descumprem
rotineiramente o cronograma
das obras, segundo ele "com o
único intuito de aferir maior
lucro em detrimento dos usuá-
rios das rodovias".

Já o substitutivo acrescen-
ta artigo à Lei 12.219, de 1996,
que autoriza o Poder Executi-
vo a delegar, por meio de con-
cessão ou de permissão, os
serviços públicos que mencio-

na, entre eles a manutenção e
operação de rodovias. O pro-
jeto ainda precisa receber pa-
recer das Comissões de Trans-
porte, Comunicação e Obras
Públicas e de Fiscalização Fi-
nanceira e Orçamentária antes
de ser levado à discussão e
votação do Plenário em 1º tur-
no.

RESSALVAS
O novo artigo sugerido no

parecer mantém a vedação aos
aumentos, com a ressalva de
que isso poderá ocorrer desde
que a culpa pelo atraso seja da
concessionária ou permissio-

nária. A matéria diz, ainda, que
a aplicação dessa vedação aos
contratos celebrados antes da
norma entrar em vigor fica
condicionada à adoção de me-
didas de manutenção do equi-
líbrio econômico-financeiro,
nos termos de lei federal de
1995.

Para o relator, o objetivo do
projeto original "atende o inte-
resse público e vai ao encon-
tro dos interesses dos particu-
lares, diretamente afetados por
cobranças desarrazoadas e sem
a devida contraprestação por
parte das concessionárias e
permissionárias".

Contudo, o deputado men-
ciona dispositivos legais para
destacar que a readequação do
equilíbrio econômico-financei-
ro do contrato é obrigação do
poder concedente quando ficar
demonstrada que a equação
matemática prevista originari-
amente no edital e no contrato
foi alterada.

Isto para garantir que o con-
tratado tenha assegurada a per-
cepção de remuneração que lhe
permita executar suas obriga-
ções e manter, durante toda a
execução do contrato, a rela-
ção custo-benefício estabele-
cida no momento de sua cele-
bração, conforme citado no
parecer.

Arquivo

Projeto de Lei em tramitação na Assembleia impede
aumento de pedágio quando obra em rodovia atrasar

Alunos do curso de Ci-
ências Contábeis da Liber-
tas Faculdades Integradas
participaram recentemente
de curso da Receita Fede-
ral sobre Imposto Territorial
Rural de 2019 (ITR). O con-
teúdo foi ministrado pelo
analista tributário da Recei-
ta Federal, Sérgio Antônio
da Silva, da agência de
Itajubá.

Os alunos tiveram a
oportunidade de atualizar e
aprimorar os conhecimen-
tos, já que o agronegócio é
essencial na economia regi-
onal, desde pequenas agri-
culturas familiares até gran-
des fazendas. Como o foco
da Libertas é aliar a teoria à
prática, o curso foi realiza-
do no laboratório de infor-
mática diretamente no pro-
grama oficial gerador da de-
c l a r a ç ã o .

O curso faz parte da par-
ceria que a Faculdade Liber-

tas tem com a Receita Federal,
através do Núcleo de Apoio
Contábil e Fiscal (NAF). O
NAF presta atendimento gra-
tuitamente à comunidade nos
dias de terça-feira e quinta-fei-

ra, das 17 horas as 19 horas,
envolvendo os seguintes assun-
tos: orientações sobre Impos-
to de Renda da Pessoa Física,
MEI - Microempreendedor In-
dividual, inscrição e consulta de

CPF, Certidão Negativa de Dé-
bito, Imposto Territorial Rural
- ITR, entre outros.

Para a aluna Karime Dib, do
6º Período, "o NAF é de extre-
ma importância para a forma-
ção dos alunos, pois temos a
oportunidade de aplicar na prá-
tica os aprendizados teóricos,
lidando com demandas reais no
dia-a-dia", completou.
O QUE É O ITR ?

O ITR é o Imposto sobre a
Propriedade Territorial Rural,
apurado anualmente. O fato
gerador é a propriedade, o do-
mínio útil ou a posse (inclusi-
ve por usufruto) de imóvel lo-
calizado fora da zona urbana do
município, em 1º de janeiro de
cada ano. O limite para a en-
trega da declaração é 30 de se-
tembro.
QUEM ESTÁ OBRIGADO?

Pessoa Física ou Jurídica
que, em relação ao imóvel ru-
ral declarado, exceto o imune
ou isento, seja, na data da efe-

Alunos de Ciências Contábeis da Libertas
participam de treinamento da Receita Federal

Alunas de Ciências Contábeis que dão assessoria no NAF

Divulgação tiva apresentação: proprietária,
titular do domínio útil, possui-
dora a qualquer título, inclusi-
ve a usufrutuária.
QUEM ESTÁ IMUNE?

Os imóveis rurais que aten-
dam aos requisitos:

I - pequena gleba rural com
30 ha (região Sudeste), desde
que o proprietário, titular ou
possuidor não possua qualquer
outro imóvel.

II - imóveis rurais dos en-
tes Federados, Autarquias e
Fundações Públicas.

III - imóveis rurais de ins-
tituições de educação e de as-
sistência social sem fins lucra-
tivos, quando o referido imó-
vel é associado às finalidades
essenciais das entidades
CÁLCULO DO IMPOSTO

A base de cálculo do ITR é
o Valor da Terra Nua Tributá-
vel, sendo este o valor de mer-
cado do imóvel em 01/01/2019
excluindo: culturas, constru-
ções, instalações, benfeitorias,

pastagens, florestas planta-
das, entre outros. A alíquota
utilizada é estabelecida para
cada imóvel rural, com base
em sua área total e no res-
pectivo grau de utilização.
PAGAMENTO

Pode ser parcelado em até
4 quotas mensais não inferi-
ores a R$ 50,00, sendo a 1ª
quota com vencimento em 30
de setembro de 2019. O Im-
posto com valor até R$
100,00 deve ser recolhido em
quota única. O valor mínimo
de imposto devido é R$
10,00, mesmo que o valor
calculado seja menor. A Multa
por atraso na entrega é de 1%
ao mês ou fração sobre o
imposto devido, sendo
R$50,00 o valor mínimo.
ALERTA

A não entrega do ITR
impossibilita a venda do imó-
vel rural bem como impede
o acesso a financiamento ru-
ral em bancos oficiais.

Termina nesta quinta-feira
(12/9) o prazo para inscrição
no programa Bolsa Atleta e
Bolsa Técnico, destinado à se-
leção de atletas e técnicos
paralímpicos para a concessão
do benefício. O edital 2019 da
ação, publicado em 27 de
agosto no Diário Oficial Minas
Gerais, prevê a concessão de
88 bolsas e os valores vão de
R$ 1,5 mil a R$ 5 mil, que se-
rão repassados bimensalmen-
te aos selecionados.

O Programa Bolsa-Atleta e
Bolsa-Técnico reforça a políti-
ca de valorização do esporte
praticada pela Secretaria de
Estado de Desenvolvimento
Social (Sedese), uma vez que
contribui para a manutenção da
carreira dos atletas e técnicos
paralímpicos de alto rendimen-
to, por meio do apoio financei-
ro àqueles que pleiteiam o be-
nefício, com o intuito de obter
o pleno desenvolvimento es-
portivo para que eles possam
assim representar o estado e o
país nas principais competições
nacionais e internacionais.

 
INSCRIÇÃO

As inscrições devem ser
feitas até quinta-feira (12/9) e
serão realizadas mediante ca-
dastro no sistema disponível no
site www.bolsaatleta.esportes.mg.
gov.br. O atleta deve preencher
seus dados pessoais e lançar o
melhor resultado alcançado nas
competições de referênci-
a de que participou em 2018,
sendo possível realizar apenas
o cadastro de um resultado em
cada nível de bolsa disponível.

Já o técnico também deve
efetuar o cadastro, preenchen-
do os dados pessoais, associ-
ando os resultados dos seus
atletas já cadastrados e/ou ca-
dastrando os resultados alcan-
çados por eles nas competições
de referência que participou no
ano de 2018 ainda não cadas-
trados no sistema.

Os atletas ou técnicos po-
derão cadastrar um resultado
em mais de uma categoria de
bolsa, cientes de que só rece-
berão o benefício de um plei-
to, sendo considerado o de
maior valor, assim como eles
poderão se cadastrar somente
em uma modalidade.

No final da inscrição, será
gerado um relatório que deve-
rá ser impresso e assinado pelo
atleta ou técnico e anexado ao
sistema de inscrição, caso este

seja selecionado na lista que
será divulgada no dia 15 de
outubro, nos sites da Sedese
(www.social.mg.gov.br) e da
Subsecretaria de Esportes
(www.esportes.mg.gov.br),
além de publicado no Diário
Oficial do Estado.

 
CATEGORIAS

São três categorias:
• Bolsa Atleta Nacional e

Internacional, destinadas aos
atletas que tenham participado
e conquistado, em 2018, uma
das três primeiras colocações
nas competições de referência
de âmbito nacional e internaci-
onal.

• Bolsa Atleta Paralímpico,
destina-se, exclusivamente,
aos atletas que tenham con-
quistado medalha de ouro, prata
ou bronze ou participado da
última edição dos Jogos
Paralímpicos, de verão ou de
inverno.

• Bolsa Técnico, com ape-
nas uma categoria e destinada
aos técnicos dos atletas
paralímpicos aptos a pleitearem
a bolsa-atleta nas categorias
bolsa-atleta nacional, internaci-
onal e paralímpico.

 
ETAPAS

A seleção dos beneficiários
se dará em três etapas: homo-
logação, quando haverá a con-
firmação pela entidade regional
ou nacional de administração
do desporto dos resultados ca-
dastrados pelos atletas ou téc-
nicos paralímpicos no sistema
de inscrição; classificação e
seleção dos beneficiários, ob-
servando os requisitos de cada
categoria e a ordem especifi-
cada no edital e, por fim, a aná-
lise documental, na qual todos
os documentos encaminhados
pelos atletas e técnicos seleci-
onados na 2ª etapa serão anali-
sados pela Comissão Técnica
de Avaliação da Bolsa-atleta e
da Bolsa-técnico.

Após esta etapa, o atleta ou
técnico selecionado deverá en-
viar à Secretaria, pelo sistema
de inscrição, a documentação
comprobatória, especificada
no edital, em até cinco dias úteis
a contar da notificação que será
encaminhada ao e-mail cadas-
trado. Mais informações podem
ser obtidas na Diretoria de In-
centivo ao Esporte de Forma-
ção e Rendimento da Sedese
pelo e-mail: bolsa.atleta@ es-
portes. mg. gov.br.

Inscrições no
programa Bolsa
Atleta e Bolsa

Técnico Paralímpicos
2019 terminam

nesta quinta
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1536

• ALUGO CHÁCARA COM PISCI-
NA, CHURRASQUERIA E GRAN-
DE ÁREA DE LAZER: localizada
a 17km (asfalto) de São Sebas-
tião do Paraíso, fica a 1 km da
Estâncida Balneária Termópo-
lis. Aos Finais de semana,
exceto feriados. Área coberta
com churrasqueria, casa mobi-
liada, cozinha completa. Para
maiores informações e fotos,
entrar em contato no Cel.: (35)
99956-3208 e falar com Darlene

• SÍTIO 5 ½ ALQUEIRES CULTU-
RA – VENDE-SE: aceita troca de
menor valor ou vende 2 alque-
ires com casa. Tratar 99112-
7972

• ALUGO UMA CASA: Casa : Rua
Hildeu de Souza Braga, nº 36 ,
Jardim Morada do Sol, valor R$
780,00, garagem para 1 carro
coberto, 3 quartos ( sendo uma
suíte), cozinha, copa, Sala, ba-
nheiro social, quarto de dispen-
sa, lavanderia e Quintal de ta-
manho bom. Contato: Eliane
(35)3539-2212

• ALUGO, 2 SALAS COMERCI-
AIS PARA ESCRITÓRIOS EM
GERAL: já com infraestrutura de
recepção, cozinha e banheiros
já montado. Cada sala tem
25,00 m² (5,0 x 5,0 m). Valor R$
550,00 / mês. As despensas
com internet, telefone, recep-
ção, água e energia, serão divi-
didas. Ponto bem localizado na
Rua Alferes Patrício, 695 - Cen-
tro em São Sebastião do Para-
íso - MG. Contrato direto com o
proprietário. Para mais informa-
ções entrar em contato no Cel:
(35) 99912-3001 e falar com
Wagner.

• ALUGO CHÁCARA EM SÃO
SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG:
Valor = R$ 550,00 (sexta, sába-
do e domingo) – exceto feria-
dos. - 17 km de São Sebastião
do Paraíso (Fica próximo a
Termópolis); - 2 quartos, sendo
um com 6 camas de solteiro e
outro com 1 cama de casal. -
Geladeira; - Freezer grande; - 2
fogões; - Área coberta com chur-
rasqueira e fogão a lenha; - 2
piscinas (1 de 15.000 L com
hidromassagem / cascata e
outra de 5.000 L para as crian-
ças); - Parquinho para as crian-
ças (3 balanço, 4 gangorras e
barras); - Televisão com ante-
na parabólica; - Pega aproxima-
damente só uns 800,00 m de
estrada de terra; Para mais in-
formações entrar em contato no
Cel: (35) 99912-3001 e falar
com Wagner.

• VENDE-SE CASA EXCELENTE
LOCALIZAÇÃO:  imóvel novo,
próximo ao Pronto Socorro, Pa-
daria e Farmácia. Casa com 3
dormitórios, 1 suite com closet,
copa, cozinha e garagem para
3 carros. Tratar 98875-8871

• VENDE-SE CASA EXCELENTE
LOCALIZAÇÃO:  imóvel novo,
próximo ao Pronto Socorro, Pa-
daria e Farmácia. Casa com 3
dormitórios, 1 suite com closet,
copa, cozinha e garagem para
3 carros. Tratar 98875-8871

• 3 TERRENOS VENDE-SE: ter-
renos juntos, com 234m² cada,
bairro São Sebastião, na Rua
sem calçamento, terrenos ni-
velados. R$ 28 mil cada. Tratar
com Paulo 3558-1741

• VENDE-SE CASA NO VENEZA:
Com 4 dormitórios, sendo uma
com suite, Cozinha, lavanderia
garagem coberta para três
carros. Valor 118.000,00. Tra-
tar pelo fone 98875-8871

• TERRENO VENDE-SE: rua
Vitório Colombarolli, Bairro
São Sebastião com 274m² de
esquina. R$ 30 mil. Tratar com
Paulo 3558-1741

• VENDA DE TERRENOS EM
TERMÓPOLIS: Vendo terrenos
com área total de 362 m² cada
um, numa das melhores loca-
lizações da Vila Termópolis, há
três quadras da praça central
(Igreja), próximo de escola,
posto de saúde e poliesportivo.
Ficam a mais ou menos 800
metros(a pé) da Estância
Balneária Termópolis(Águas
Quentes), onde poderá adqui-

IMÓVEIS

DIVERSOS

• BICILETA MOTORIZADA super
nova – cor preta, pneus novos
e em ótimo estado. Tratar
99191-6997 e 99975-0801

• ARADO STA. ISABEL 2 DISCOS
| CAÇAMBA TRASEIRA |
ENSILADEIRA JF 60: Todos em
ótimo estado. Tratar celular
99911 8008

• VENDO SEMENTES DE PAS-
TAGENS COM ALTA PUREZA,
tenho todas as variedades.
Contato: Valdir ZAP: 98409-
5354

• SOBRADO PARA ALUGAR: Es-
tou procurando alguém para di-
vidir/morar junto, em um sobra-
do, próximo à Santa Casa, inte-
ressados entrar em contato: 9-
8432-1437 Meu nome é Iris.

• PROCURO TRABALHO DE EM-
PREGADA: doméstica, babá ou
em fábrica. Tratar com Rosimary
da Silva 35 99235-0269

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou pelos fones 3531-

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecu-
tivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível.
Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO)

CASAS PARA VENDA:

ALTO BELA VISTAR$ 90.000,00 - Cód.: 2640
Área de terreno: 225m²  Construção: 58m²
CASA CONSTRUÍDA NOS FUNDOS DO TERRENO COM:
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV. LAJE PISO FRIO,
ENTRADA DE GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS.

ALTO PARAÍSO R$ 190.000,00 - Cód.: 2450
Área de terreno: 250m²  Construção: 69m²
3 DORM, SALA, COZINHA, BANH SOCIAL, LAVAND, ENTRADA DE
GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. PRÉ DISPOSIÇÃO PARA
AQUECIMENTO SOLAR.

AZUL VILLE  R$ 145.000,00 - Cód.: 2349
Área de terreno: 200m²  Construção: 69m²
3 DORM, SALA, COPA-COZ, BAN SOCIAL, ÁREA DE SERV, ENTRADA
DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

CALIFÓRNIA GARDEN I R$ 450.000,00 - Cód.: 1914
Área de terreno: 360m²  Construção: 125m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA PARA 2 AMBIENTES, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA, DESPENSA COM WC, 1 VAGA DE
GARAGEM, ARDÓSIA.

CALIFÓRNIA GARDEN II R$ 400.000,00 - Cód.: 2716
Área de terreno: 250m²  Construção: 137m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE C/ CLOSET E BANHEIRA, SALA, COPA-COZ,
BANH SOCIAL, MOVEIS PLANEJADOS, AQUECIMENTO SOLAR, LAJE,
PORCELANATO.

CENTRO R$ 800.000,00 - Cód.: 2773
Área de terreno: 414m²  Construção: 321m²
3 DORM, SENDO 2 SUÍTES, COM ARMÁRIOS, TODOS OS DORM COM
ARMÁRIOS, 01 SUÍTE COM BANHEIRA, SALA PARA 2 AMBIENTES,
ESCRITÓRIO, BANH SOCIAL, COZINHA COM ARMÁRIOS, ÁREA DE
SERVIÇO COM ARMÁRIOS, GARAGEM PARA 02 CARROS, ÁREA DE
CHURRASCO COM BALCÃO PIA E ARMÁRIOS, SAUNA, BANH E
DESPENSA. LAJE PISO FRIO E TACO. AQUECEDOR SOLAR.

CENTRO R$ 2.500.000,00 - Cód.: 1420
Área de terreno: 580m²  Construção: 620m²
IMÓVEL COM EXCELENTE LOCALIZAÇÃO, REQUINTE E BOM
GOSTO. PAV. SUPERIOR: 3 SUÍTES, TODAS COM ARMÁRIOS DE
EXCELENTE QUALIDADE, 2 SUÍTES MASTER COM BANHEIRA, AMPLA
SALA PARA 03 AMBIENTES. PAV. INFERIOR: SALA DE VISITADE
ASSOALHO COM LUSTRE, ESCRITÓRIO, LAVABO, COZINHA COM
ARMÁRIOS DE EXCELENTE QUALIDADE, SALA DE JANTAR E DE ESTAR
COM MADEIRA E GRANITO, COZINHA EXTERNA COM DESPENSA E W.C.,
GARAGEM P/ 03 CARROS.

CENTRO R$ 480.000,00 - Cód.: 2451
Área de terreno: 296m²  Construção: 216m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE COM CLOSET, SALA PARA 2 AMBIENTES,
ESCRITÓRIO, BARZINHO, HALL, COZ COM ARMÁRIOS, ÁREA DE LAZER
COM COZ, CHURRASQUEIRA, SUÍTE E LAVANDERIA, GARAGEM P/ 02
CARROS. LAJE TACÃO E PISO FRIO.

CONJ. MONS. MANCINI R$ 200.000,00 - Cód.: 2451
Área de terreno: 240m²  Construção: 121m²
ACEITA TROCA POR CASA EM FRANCA-SP. 3 DORM, SALA, COZ,
BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM COBERTA PARA 1 CARRO
E DESCOBERTA PARA VÁRIOS, VARANDA. LAJE E PISO FRIO, PEDRA
MINEIRA NA FRENTE.

JD. AMÉRICA R$ 650.000,00 - Cód.: 2371
Área de terreno: 300m²  Construção: +-270m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE COM CLOSET, AMPLA SALA, COPA-
COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE LAZER, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 3
CARROS. PORCELANATO, PISO LAMINADO, GRANITO NAS ESCADAS,
AQUECIMENTO SOLAR.

JD. AMÉRICA VII R$ 440.000,00 - Cód.: 2763
Área de terreno: 250m²  Construção: 192m²
3 DORM, SENDO 2 SUÍTES, 01 SUÍTE COM CLOSET, SALA, COPA, BANH
SOCIAL, ÁREA EXTERNA COM OFURÔ, CHOPEIRA, GELADEIRA
INTEGRADA, BANH PARA ÁREA EXTERNA, SISTEMA PRONTO PARA
RECEBER BOILER, ENERGIA FOTOVOLTAICA INSTALADA E ARMÁRIOS
SOB MEDIDA EM TODO O IMÓVEL.

JD. AMÉRICA VII R$ 750.000,00 - Cód.: 1961
Área de terreno: 250m²  Construção: 260m²
PAV. INFERIOR: SALA P/02 AMBIENTES, ESCRITÓRIO C/ ARMÁRIO, SALA
DE JANTAR, COZ. PLANEJADA, ÁREA DE LAZER, C/W.C, OFURÔ,
LAVAND, GARAGEM P/02 CARROS. PAV. SUPERIOR: 03 SUÍTES, SENDO
01 MASTER COM CLOSET, SALA TV. CERCA ELÉTRICA, ALARME, PISO
DE PORCELANATO, ABERTURA DE PVC, LUMINÁRIAS DE LEDS E
LUSTRES.

JD. CANADÁ R$ 185.000,00 - Cód.: 2446
Área de terreno: 200m²  Construção: 69m²
RECÉM CONSTRUÍDA. 3 DORM, SALA, COZINHA, BANH SOCIAL, ÁREA
DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

JD. COOLAPA R$ 450.000,00 - Cód.: 2506
Área de terreno: 300m²  Construção: 202m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, COPA-COZ, SALA P/ 2 AMBIENTES,
BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM P/ 2 CARROS, LAVAND. LAJE, PISO
FRIO E TACO, BANHEIRO NA LAVAND, DESPENSA, ÁREA DE
CHURRASCO COM PIA.

JD DAS PAINEIRAS R$ 275.000,00 - Cód.: 2009
Área de terreno: 390m²  Construção: 160m²
CASA PARA SER FINALIZADA (levantou e cobriu) COM: 3 DORM,
SENDO 1 SUÍTE, ESPAÇO PARA CLOSET, SALA E COZ, ÁREA PARA
LAZER.

JD DIAMANTINA R$ 130.000,00 - Cód.: 2132
Área de terreno: 160m²  Construção: 69m²
RECÉM CONSTRUÍDA. 2 DORM, SALA E COZ CONJUGADAS, BAN SOCIAL,
ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 01 CARRO.  LAJE E PISO FRIO.

JD MEDITERRANÉE R$ 320.000,00 - Cód.: 2633
Área de terreno: 250m²  Construção: +-120m²
ACEITA TERRENO NO JD. MEDITERRANÉE OU CARRO POPULAR COMO
PARTE DE PAGAMENTO. 3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, JD. DE INVERNO,
SALA E COZ CONJUGADAS, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO,
GARAGEM P/ 5 CARROS. LAJE E PORCELANATO. CERCA ELÉTRICA,
PORTÃO ELETRÔNICO, TODAS AS PORTAS E VENEZIANAS COM TELA
DE PROTEÇÃO CONTRA INSETOS, TELHAS  DE EXCELENTE QUALIDADE.

JD MEDITERRANÉE R$ 365.000,00 - Cód.: 2098
Área de terreno: 260m²  Construção: 162m²
4 DORM, SENDO 1 SUÍTE, ESCRITÓRIO, COPA-COZ C/ARMÁRIOS, ÁREA
DE CHURRASCO C/PIA E BANH, ÁREA DE SERV. LAJE, PISO
PORCELANATO, SALAS COM SANCAS, GARAGEM P/02 CARROS,
AQUECIMENTO SOLAR NOS BANHEIROS E CÂMERAS.

JD MORADA DO SOL R$ 950.000,00 - Cód.: 1967
Área de terreno: 600m²  Construção: 337m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, OS 02 DORM DE SOLTEIRO SE COMUNICAM
E POSSUEM ARMÁRIO E BANHEIRO, SUÍTE MASTER COM HIDRO DUPLA
E CLOSET, SALA DE TV COM SANCAS, E LUSTRE, BANHEIRO SOCIAL,
COZINHA COM ARMÁRIO, ESCRITÓRIO COM ARMÁRIOS, SALA DE
ESTUDO, COZINHA EXTERNA COM MADEIRA APARENTE E ARMÁRIOS,
ÁREA DE LAZER COM PISCINA. LAJE E PORCELANATO, LUSTRES,
AQUECIMENTO SOLAR, CERCA ELÉTRICA, ALARME, PORTÃO
ELETRÔNICO. ACABAMENTO DE EXCELENTE QUALIDADE.

L AGOINHA R$ 160.000,00 - Cód.: 2394
Área de terreno: 336m²  Construção: 80m²
CASA SIMPLES, PORÉM EM EXCELENTE LOCALIZAÇÃO NÃO TEM
LAJE NEM FORRO. SÃO 2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL,
ENTRADA DE GARAGEM.

8747 ou 99103-5441 André Luiz
Bozeli

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos duran-
te o dia ou a noite. Tenho refe-
rência. Tratar 9 9917-4260 ou 9
9183-6426

• AULAS PARTICULARES: Mate-
mática para Ensino Fundamen-
tal  de (1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)
séries, Ensino Médio, Vestibular
e Concurso Publico. Fale com
Priscila. Informação pelo telefo-
ne: (35) 9177-1308.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada

R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.

PREÇOS R U R A I S

R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2

R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,

banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores

frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,

energia elétrica, pasto, região da imagem São

Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 70 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-

se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,

banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03

qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

rir ingressos para desfrutar
das maravilhosas Águas Mine-
rais Termais e saborear uma
farta refeição servida no local.
Telefone/WhatsApp com Adri-
ano: (35) 9 9808-6926 - Valor:
R$ 30.000,00

• BAIRRO DIAMANTINA – vendo
casa nova, local nobre, com
fino acabamento, 3 dormitóri-
os, sala, cozinha, banheiro,
área de serviço coberta, gara-
gem para 3 veículos Valor R$
145 mil. Tratar 99808-1888
zap, 3558-4623 e 98409-5354

• VENDO CASA RESIDENCIAL –
Rua da Bahia nº 19 – Mocoqui-
nha, Possui garagem para 02
carros, sala, cozinha, lavabo,
dois quartos, um banheiro, um
escritório, uma sala ampla
para espaço gourmet, uma la-
vanderia ampla e outro banhei-
ro, com pequeno quintal. Inte-
ressados ligar 35 9 9913 0906.

• GALPÃO VENDO OU ALUGO:
galpão no centro, com 700m²,
entrada por duas ruas. Tratar
pelo fone 99883-1460

• TERRENO COM 274m² COM
DUAS CASAS INDIVIDUAIS: na
Rua Dante Giubilei, 160 – Conj.
Mons. Mancini. Tratar com
Joãao Carlos 99981-2846

• LINDA CASA NO JARDIM
IPANEMA: Vende-se, R$ 170
mil, localizada na rua Samoel
Soares, 710 contendo 2 dormi-
tórios com ventiladores no teto,
cortinas blackout, garagem p/ 3
carros, sendo 2 vagas cobertas.
Cozinha americana planejada,
c/ luminária, sala c/ luminária e
cortina blackout, lavanderia co-
berta, quintal com piso, área
com fogão a lenha, forno e chur-
rasqueira de tijolo a vista com
ventilador no teto. 115m² de
construção, 168m² terreno. Tra-
tar (35) 9 9812 9200  (35) 9 9136
7952 e (35) 9 9765 4857.

• TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização
e vista, aos fundos da Igreja/
Capela, escriturado. Interessa-
dos falar com Paulo: 3531-
2476 ou 98401-0854.

• VENDO CHÁCARA 2.450m² NO
CONDOMINIO CAMPO ALEGRE.
contendo casa com copa/cozi-
nha, quarto, banheiro, sala, área
de lazer com churrasqueira e
banheiro externo, pomar forma-
do. Tratar (35) 99157-2758

• VENDO CASA NO BAIRRO DE
ALTO PARAÍSO: porcelanato,
massa corrida, parte elétrica de
led, 3 quartos, sendo uma suí-
te, cozinha Americana, sala,
banheiro social, lavanderia e
garagem. Possui fino acaba-
mento. Contato: Valdir ZAP:
98408-5354.

• VENDE-SE TERRENO JARDIM
DAS PAINEIRAS 676m²: SITUA-
DO À Rua Professor Benedito
Ferreira Calafiori de esquina
com a Rua Pichitelli Piccirillo.
Tratar fone (16) 98109-1677

• TERRENO NO ESTÂNCIA ARA-
RAS 525m²: na avenida Tião
Carreiro (principal), lote 10. Tra-
tar 35 98843-7172 R$ 37 mil.

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar, sen-
do 4 quartos com 2 suítes, ar-
mários embutidos, garagem
para 2 carros R$ 210 mil. Tratar
98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO LAGO-
INHA: Ótima localização - Rua
Antônio Campos do Amaral 3
quartos, sendo uma suíte, ar-
mários embutidos, sala ampla,
wc social, copa cozinha, gara-
gem coberta, jardim na frente,
quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavanderia e
cozinha. Tratar com Luciana
(35) 98810-3185 (35) 98411-
1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
3558 – 1517 com o proprietá-
rio.

• VENDO TERRENO •
ÓTIMA LOCALIZAÇÃO, TODA

INFRAESTRUTURA, RUA AUSTRÁLIA,
JD EUROPA, QUADRA E, LOTE 16
– 360 M² - VALOR R$ 120.000,00.

TELEFONE:
(16) 3636.5772 E (16) 98852.9207 – HENRIQUE

OU (35) 98807.0802

VEÍCULOS

VENDE-SE OU TROCA-SE EM GADO: 1 carretinha
fazendinha, capacidade de 500kg, documentos 2019 ok,
em ótimo estado de conservação. Medidas 1,10 x 1,40.
Tratar com Nilson 99941-6717

• BAIRRO DIAMANTINA •
Vendo casa nova, local nobre, com fino acabamento,
3 dormitórios, sala, cozinha, banheiro, área de
serviço coberta, garagem para 3 veículos Valor R$
145 mil. Tratar 99808-1888 zap - e 3558-4623

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção
preventiva e corretiva. Técni-
co especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.
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RECEITAS DO GUARI

Rabada bovina
à brasileira

INGREDIENTES
2 kl rabada bovina, cortada em gomos
1 pimentão verde cortado miúdo
1 cebola grande, cortada miúdo
3 tomates maduros, cortados miúdo
3 dentes de alho, amassados, cortados miúdo
½ copo americano de óleo
½ copo de vinagre, 3 folhas de louro
1 maço de agrião
4 batatas graúdas, cortadas em 4 partes
2 copos de fubá.

MODO DE PREPARAR
Refogar a rabada em panela bem quente, com óleo,
alho, cebola. Em seguida vá colocando água quente
aos poucos até formar o caldo. Cozinhar refogando
por 30 minutos. Após cozida colocar o agrião e as
batatas cozidas. Fazer o angu bem molinho. Sirva com
arroz. Prato pronto, bom apetite.

O Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira

CONTRATA
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação
de Pessoas com DEFICIÊNCIA, conforme, artigo 93,
inciso I a IV, da Lei 8.213 de 1.991 a qual determina a
reserva legal de cargos de pessoas com Deficiência
/ Reabilitados pelo INSS. Requer habilidades manuais
e de concentração.
Interessados deverão enviar currículo para o e-mail:
tcserra@gedorsilveira.com.br ou pelo telefone n. 3539
2300 com Tricia Cezarino Serra - até o dia 31/12/2018.

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

Foi com as colaborações
de vocês que a nossa Feijo-
ada Beneficente foi coroa-
da de sucesso.

Mais uma vez a comuni-
dade de nossa terra valori-
zou o trabalho do Lions Clu-

AGRADECIMENTO FAZ
“Agradecer é uma forma de oração”

be sendo solidária conosco.
Sendo assim, damos pros-

seguimento ao nosso lema:
“NÓS SERVIMOS” e vamos
trabalhar em prol de entidades
filantrópicas que a cada dia
necessitam mais do apoio de

todos.
Obrigada companheiros

(as), amigos (as) que não me-
diram esforços para que tudo
corresse bem.

“SE NÃO HOUVE FRU-
TOS, VALEU A BELEZA

DAS FLORES; SE NÃO
HOUVE FLORES, VA-
LEU A SOMBRA DAS
FOLHAS; SE NÃO HOU-
VE FOLHAS, VALEU A
INTENÇÃO DA SEMEN-
TE”. HENFIL.

TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

REFLEXOLOGIA
PARA DORMIR

A reflexologia para melhorar o sono, principalmente por
ser  uma forma simples de tranquilizar depois de um dia
agitado o que poderá auxiliar no momento em que você
deseja “pegar” no sono. Para iniciar a massagem de
reflexologia, deite-se numa superfície confortável, em um
ambiente tranquilo e sem barulhos e com uma temperatura
agradável. A metodologia é bem simples, basta pressionar
alguns pontos do corpo até que os sintomas sejam
amenizados.

 1º PONTO A SER PRESSIONADO

Essa região é capaz de trazer diversos benefícios para
nosso corpo quando pressionada corretamente. A sensa-
ção é de um calmante natural. Esse ponto é capaz de redu-
zir a insônia, ansiedade e irritação. Localiza-se na parte
superior do pé, exatamente entre o dedão e o segundo dedo.
É indicado que a pressão ocorra por cerca de 5 segundos
apenas.

 2º PONTO A SER PRESSIONADO

Esse ponto está localizado
abaixo do pé, exatamente no
centro. Quando pressionado
por 30 segundos, pausa de 5
segundos e nova pressão de 30
segundos, quem sofre com
dores de garganta, lombar, suor
noturno, problemas de me-
mória, hipertensão e barulhos
no ouvido, vai se sentir aliviado
e relaxado.

Claro que se deve investigar o motivo da “falta de sono”,
pois aqui, destacou-se um tratamento relaxante para que
se possa ter uma noite de sono tranqüilo.


